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“Levantan” 
al Director 
de PC de 
Poza Rica 

Hombres armados privaron de su 
libertad a Carlos Escudero,  
director de Protección Civil de Poza 
Rica, motivo por el cual se desplegó 
un intenso operativo policíaco, pero 
hasta el momento no han podido  
ubicarlo o liberarlo. P.1NR

En el marco del Programa Municipal de  
Bienestar Social “Vive Bien”, el alcalde reafirmó  
su compromiso con la educación y el apoyo  
a las familias, al hacer la primera entrega de  
mochilas en la Plaza Cívica 18 de Marzo, donde 
reunió a más de 500 estudiantes de instituciones 
educativas públicas del municipio.

Con un enfoque en el combate a la  

deserción escolar y el alivio de la economía  
familiar,  se entregaron mochilas a 539  
estudiantes de diversas escuelas primarias y  
telesecundarias, como par-
te de una iniciativa más amplia que  
busca beneficiar a 6,000 estudiantes de  
planteles educativos públicos a través de  
jornadas de entregas. P.3A

Joe Biden respaldó la seguridad 
del expresidente Trump 

Presentan nuevo Programa  
de Vivienda y Regularización

Rocío Nahle anuncia más 
nombramientos en la SEV 

El Consejo de Seguridad Nacional de Estados  
Unidos advertirá a Irán que cualquier intento  
de atentar contra la vida del expresidente Trump 
sería visto como un acto de guerra por orden de 
Joe Biden. P.4B

La Presidenta Constitucional de los Estados Unidos 
Mexicanos, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó  
el Programa de Vivienda y Regularización, a través  
del cual se construirá un millón de viviendas y se  
entregará un millón de escrituras. P.6B

La gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle  
García, concluyó los nombramientos de primer  
nivel de la Secretaría de Educación de Veracruz,  
mismos que anunció este inicio de semana.  
P.7A

Andrés Guardado 
vivirá su noche  
dorada con el Tri 
Parece que fue ayer cuando aquel  
juvenil de Atlas vivía sus primeras  
convocatorias con la selección  
mexicana, ahora, dirá adiós en  
partido que servirá, no solo como  
preparación para la selección  
mexicana en contra de los Estados  
Unidos, también para rendirle un  
homenaje. Andrés Guardado, el  
hombre que más veces vistió la  
camiseta tricolor se despedirá este 
martes en suelo tapatío del combinado 
mexicano y hacerlo en tierra tapatía,  
su lugar de nacimiento tiene un toque 
especial. P.1M

Arranca Fernando 
Remes entrega  
masiva de mochilas
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Buscan disminuir el caos vehicular 

Expolicías intermunicipales 
denuncian incompetencia 

de la Fiscalía 

Tránsito del Estado realiza 
rehabilitación de semáforos  

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Ex t r a b a j a d o r e s 
de la Policía 
Intermunicipal Poza 

Rica-Tihuatlán-Coatzintla 
solicitaron que el Fiscal de 
Distrito, Iván Hernández 
González, se declare 
incompetente en el caso 
relacionado con los adeudos 
de liquidación tras la 
extinción de la corporación. 
Los exagentes, que suman 
más de 400, exigen que la 
Fiscalía General del Estado 
asuma el caso debido a 
la falta de avances en las 
investigaciones.

El abogado Adder Óscar 
Juárez Téllez, representante 
legal de los extrabajadores, 
ha denunciado que ni el 
Fiscal de Distrito ni la 
Fiscal Regional con sede 
en Tuxpan han tomado 
acciones efectivas para 
resolver las carpetas de 
investigación, lo que ha 
generado frustración entre 
los afectados, quienes 
consideran que sus derechos 
no están siendo respetados.

Los extrabajadores han 
señalado directamente a 
Iván Hernández González 
por no realizar las 
diligencias necesarias, 
lo que ha llevado a una 
creciente desconfianza 
en el sistema judicial 
local. La falta de respuesta 
ha intensificado su 
determinación para buscar 
justicia y compensación 
por sus liquidaciones 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Semáforos dañados por 
fallas de energía o golpes 
en sus bases, entre otros 

problemas, fueron atendidos 
por el personal de Tránsito 
del Estado, bajo la dirección 
del Delegado de Tránsito y 
Transporte, Carlos Alberto 
Lagunes González.

La reactivación de los 
semáforos en la carretera 
Poza Rica- El Chote ha 
aligerado los puntos críticos 
de congestión vehicular, 
especialmente durante las 
horas de mayor afluencia. 
Esta situación permitirá una 
mayor fluidez en el tránsito 
de unidades.

El caos vehicular es 
atendido permanentemente 
por elementos de la 
delegación de Tránsito 
durante la realización de los 
trabajos de construcción que 
lleva a cabo el Gobierno del 
Estado en este municipio. 

Con la coordinación de 
la Delegación de Tránsito 
del Estado, la intervención 
del personal de vialidad 
municipal y la unidad 
correspondiente, se 
mantendrá la supervisión 
necesaria entre ambas 
dependencias para abordar 
situaciones o incidentes con 
vehículos particulares, así 
como con los servicios de 
taxis y camiones.

Cabe destacar que 
Tránsito del Estado, desde 
la llegada de su delegado 
Carlos Alberto Lagunes 
González, ha estado 
trabajando en municipios 
como Poza Rica y Coatzintla, 
garantizando así una mejor 
vialidad y seguridad para los 
ciudadanos.

pendientes.
Conscientes de la 

gravedad de la situación, 
los extrabajadores han 
planeado un viaje a la 
capital del Estado para 
presionar a las autoridades 
de la Fiscalía General del 
Estado, con la intención de 
visibilizar su lucha y exigir 
respuestas concretas sobre 
sus liquidaciones.

Trágicamente, se 
reporta que, de los 180 
extrabajadores afectados, 
25 han fallecido mientras 
esperaban su liquidación. 
Esta lamentable cifra resalta 
la urgencia del asunto y el 
impacto que tiene en las 
vidas de quienes dedicaron 
años al servicio público.



Su administración beneficiará a un total de 6,000 estudiantes pozarricenses.
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Arranca segunda etapa de 
reforestación en Poza Rica

Arranca Fernando 
Remes entrega 

masiva de mochilas
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

En el marco del 
Programa Municipal 
de Bienestar Social 

“Vive Bien”, el alcalde 
reafirmó su compromiso con 
la educación y el apoyo a las 
familias, al hacer la primera 
entrega de mochilas en la 
Plaza Cívica 18 de Marzo, 
donde reunió a más de 500 
estudiantes de instituciones 
educativas públicas del 
municipio.

Con un enfoque en el 
combate a la deserción 
escolar y el alivio de la 
economía familiar, se 
entregaron mochilas a 539 
estudiantes de diversas 
escuelas primarias y 
telesecundarias, como parte 
de una iniciativa más amplia 
que busca beneficiar a 6,000 
estudiantes de planteles 
educativos públicos a través 
de jornadas de entregas.

Durante el evento, 
el alcalde destacó la 
importancia de estas 
acciones como parte del 
Programa Municipal de 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

El regidor Celso Rogelio 
Quiroz Pulido informó 
que dio inicio la 

segunda etapa de siembra 
de árboles frutales en el 
bulevar Ruiz Cortines, en 
un esfuerzo por promover 
la reforestación y el cuidado 
del medio ambiente en Poza 
Rica. Este evento forma 
parte del proyecto Sombra, 
Oxígeno y Alimento (SOA), 
que busca mejorar las áreas 
verdes de la ciudad y fomentar 
una cultura ambiental entre 

que las jornadas de entrega 
de mochilas escolares 
continuarán del 14 al 30 de 
octubre, alcanzando a miles 
de niños y adolescentes.

Cabe mencionar, el 
programa es gestionado por 
la Dirección de Desarrollo 
Social y Humano, mientras 
que las y los directores 
de los distintos planteles 
educativos son los 
encargados de garantizar 
que estos apoyos lleguen 
a estudiantes en mayor 
situación de vulnerabilidad.

Al acto asistieron 
importantes autoridades 
del sector educativo, como 
el profesor Miguel Ángel 
Santiago Hernández, 
en representación de la 
Delegación de la Secretaría 
de Educación, y el Dr. 
Ismael Santes Torres, Jefe 
del Sector Educativo No. 
25 de educación Primaria 
Federalizada. Asimismo, 
directores, docentes, padres 
de familia y estudiantes de 
las diferentes instituciones 
educativas estuvieron 
presentes para presenciar 
esta acción de apoyo.

Bienestar Social “Vive Bien”, 
que tiene como meta apoyar 
a las familias con estudiantes 
en niveles de primaria y 
telesecundaria, asegurando 

que es fundamental 
garantizar que alumnas y 
alumnos tengan los recursos 
necesarios para continuar 
sus estudios y mejorar su 

calidad de vida.
En esta primera entrega, 

los beneficiarios incluyeron 
estudiantes de las escuelas 
Concepción Fuentes, 

Margarita Maza de Juárez, 
Alfonso Arroyo Flores, José 
Colomo, Teodoro Lavoignete 
y Miguel Alemán. El 
alcalde también informó 

los ciudadanos.
En estas acciones 

participó personal de 
Tránsito y Vialidad, bajo 
la dirección de Héctor 
Martínez Probo, quien 
también participó en 
acciones de limpieza y poda 
de árboles, en compromiso 
con el compromiso del 
gobierno local con la 
responsabilidad ambiental 
y el mantenimiento de 
espacios públicos limpios y 
saludables.

El regidor Celso Rogelio 
Quiroz Pulido destacó la 
importancia del proyecto 

SOA, enfatizando que no solo 
se trata de sembrar árboles, 
sino de crear conciencia 
sobre la necesidad de cuidar 
el entorno natural. Según 
Quiroz, estas iniciativas 
son esenciales para mejorar 
la calidad de vida en la 
ciudad y asegurar un futuro 
sostenible.

El proyecto SOA se 
implementará en diversos 
puntos de Poza Rica, 
buscando involucrar a la 
comunidad en actividades 
que promuevan el cuidado 
del medio ambiente. 
Además, destacó que la 

participación ciudadana es 
fundamental para el éxito 
de estas acciones, ya que se 
espera que más personas 
se sumen a este esfuerzo 
colectivo.

Reiteró que la siembra 
de árboles frutales no solo 
contribuye a embellecer la 
ciudad, sino que también 
ofrece beneficios ecológicos 
como la producción de 
oxígeno y la provisión de 
sombra. Con estas iniciativas, 
Poza Rica avanza hacia un 
modelo más sostenible y 
respetuoso con su entorno 
natural.



Tihuatlán4 a

Inaugura techado del jardín de niños José Revueltas

Trabajo coordinado con CEPREVIDE con el objetivo de reforzar la seguridad y convivencia 

La cabecera municipal crece en infraestructura 

www.noreste.net 

Leobardo Gómez 
responde a la educación

MUCPAZ en la mejora de espacios públicos 
ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Como parte de las 
acciones de fortalecer 
la seguridad de las 

niños y niñas, además de 
la convivencia, el grupo 
de Mujeres Constructoras 
de la Paz de la comunidad 
Tecomate llevaron a cabo la 
rehabilitación de un parque, 
logrando así la mejora de 
espacios públicos.

Para estos el Instituto 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

En el cumplimiento 
con el sector educativo 
del municipio, este 

lunes el alcalde Leobardo 
Gómez González, inauguró 
la obra de techado en áreas 
de impartición de educación 
física, del jardín de niños 
José Revueltas, de la colonia 
Benito Juárez, de la cabecera 
municipal, al mismo tiempo, 
el munícipe presidió el 
acto cívico de los lunes, 
desarrollado por alumnos de 
dicho plantel.

En este lugar, personal 
docente, padres de familia y 
alumnos, de manera emotiva 
agradecieron al gobierno 
municipal la conclusión 
de esta obra, que no solo 
beneficiará a 50 alumnos, 

Martes 15.10.2024

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

A través de la Instancia de la Mujer se viene inculcado a los jóvenes 
adolescentes los valores y obligaciones mediante pláticas en 
diversos planteles educativos del municipio, destacó la regidora 

sino a todos los de futuro 
ingreso.

La directora de este 
plantel, Mónica Hernández 
Martínez, tras recordar parte 
de la historia de cómo este 
techado fue devastado por 
el huracán Grace, dejando a 
la intemperie a la población 
estudiantil y que gracias a que 
el actual gobierno atendió el 
llamado, es que este día se dio 
paso a un nuevo techado, bajo 
el que ahora el alumnado 
podrá desarrollar todas sus 
actividades bajo el resguardo 
de esta obra.

Por su parte, Leobardo 
Gómez González, luego de 
agradecer las muestras de 
afecto y las palabras de los 
alumnos, aplaudiendo con 
agrado el colectivo deseo 
de paz, manifestado por un 
nutrido grupo de alumnos, 

mensaje que se debería 
expresar en las instituciones.

“Como presidente 
municipal, me toca demostrar 
con hechos, es por eso que, 
tras recibir la solicitud para 
la reconstrucción del domo, 
accedí con todo interés en 
apoyarlos y me ocupe en estar 
presente y venir a inaugurar 
esta obra importante, no solo 
significa un espacio para que 
hagan sus actividades, sino 
que significa, el interés pleno 
de mi gobierno para apoyar 
a los jardines de niños que 
son la primera pare de la 
pirámide de la educación”, 
concluyó.

Acompañado por la 
titular del DIF, Patricia Ortiz 
de Gómez, de la supervisora 
escolar de zona 081, María 
del Rocío Chagoya Piña, de la 
directora de esta institución, 

Mónica Hernández 
Martínez, de ediles, personal 
docente, padres de familia 

y alumnos, acompañaron a 
Leobardo Gómez González, a 
realizar el corte inaugural con 

la que el gobierno municipal, 
entregó esta importante obra 
para este plantel educativo.

Municipal de la Mujer a 
cargo de Susana Rodríguez, 
acompañada de la regidora 
segunda Mónica Claudio 
Casados acudieron a la 
citada localidad con el fin 
de verificar los trabajos 
realizados, mismos que se 
aplicaron en coordinación 
con el CEPREVIDE, logrando 
el objetivo establecido.

“Entre lo que se realizó 
fue el balizamiento de los 
accesos al parque, instalación, 
pintado de columpios y 

diversos juegos, de los 
cuales fueron utilizados 
de inmediato por las niñas 
y niños de la comunidad 
Tecomate, espacio público 
que era muy necesario para la 
diversión y esparcimiento de 
los menores”, aseguran.

La titular del IMM 
agradeció el apoyo del alcalde 
Leobardo Gómez González, 
de Virginia Hernández 
Peralta coordinadora 
del estado CEPREVIDE 
MUCPAZ por esta grandiosa 

labor a favor de Tihuatlán, 
muy especialmente a las 
mujeres de Tecomate a la 
subagente Mónica Méndez 
Pérez por la organización. 

Concluyó diciendo que, 
este tipo de espacios se vienen 
mejorando en parte del 
municipio gracias a la gestión 
de la actual administración 
municipal, de ahí con el apoyo 
de algunos organismos, es 
como se avanza en la mejora 
e infraestructura de las áreas 
infantiles.
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Tihuatlán 5 a
Los beneficiados son de 38 comunidades de Tihuatlán

Entrega Paty Ortiz apoyos del programa; Atención Prioritaria a Menores

30 mil trabajadores de la educación requieren  
información clara

Beneficia DIF a 100 
menores de edad

Garantizada la 
seguridad social 

de maestros 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Este día, el DIF 
Municipal hizo entrega 
de poyos de despensa 

y productos alimenticios 
a 100 beneficiarios de 38 
comunidades adscritos al 
programa estatal; “Atención 
Prioritaria a Menores”.

La entrega de los paquetes 
fue realizada por la titular del 
DIF municipal, Patricia Ortiz 
de Gómez, quien destacó que 
estos apoyos son parte de las 
gestiones realizadas ante el 
DIF del estado, que encabeza 
Rebeca Quintanar Barceló y 
que, gracias a ello, es posible 
apoyar a niños de dos a cuatro 
años de edad.

Señaló que, este programa 
ayuda a la economía de las 
familias, debido a que su 
contenido es de artículos de 
primera necesidad como lo 
son; dos paquetes de leche en 
polvo, harina de maíz, aceite 
vegetal comestible, entre 
otros.

Paty Ortiz, puntualizó ante 
la importancia de mantener 
una sana alimentación 
para las familias, además 
de apoyarlos con despensas, 
esta institución dotó de 
paquetes de complementos 
alimenticios totalmente 
orgánico, con el que podrán 
mejorar las condiciones 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El Secretario General 
del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la 

Educación, (SNTE- sección 
56) José Reveriano Marín 
Hernández, destacó que la 
seguridad social de los 30 
mil maestros agremiados 
al organismo, sin duda que 
está garantizada, de ahí las 
reuniones que se vienen 
realizando con el fin de 
otorgarles la información 
clara.

Entrevistado al término 
del evento con un centenar 
de maestros del sindicato 
educativo, celebrado en el 
Auditorio Municipal de 
Tihuatlán comentó que, se 
viene realizando una gira 
estatal, donde se aporta 
la información sobre la 
seguridad social, seguro 
del magisterio, pensiones, 
entre otros beneficios a 
los que tienen derecho los 
agremiados en todo el estado.

Recordó, para esto se 
han visitado los municipios 
de Tantoyuca, Tuxpan,  
Córdoba, Naranjos, 
Cosamaloapan, falta 
Coatzacoalcos y este martes 
se realizará en Xalapa, donde 
el principal objetivo es la 
unidad y dar a conocer las 
expectativas logradas a los 24 
mil maestros activos y 17 mil 
jubilados.

“Con ello se puede 
confirmar que este fin de 
año todas las prestaciones, 
principalmente de salarios y 
aguinaldos están garantizados 
para todos los que pertenecen 

de vida de las familias 
beneficiadas.

Finalmente, concluyó 
diciendo que, ante la llegada 
del nuevo gobierno, que 
encabezará Rocío Nahle 
García, el DIF de Tihuatlán 
prevé grandes beneficios para 
miles de familias tihuatecas, 
por lo que en lo que resta 
de esta administración, 
el DIF municipal redobla 
sus acciones para llegar y 
mantener el acercamiento de 
más apoyos con la ciudadanía.

al SNTE- Sección 56, esto por 
el gran esfuerzo y trabajo que 
se viene logrando en cada 
una de los municipios y sus 
delegaciones, pero a la vez 
las gestiones que han tenido 
mucho éxito”, precisó.  

En cuanto a la apertura 
de plazas, agregó que este 
proceso ya no existe, ya que 

se otorgan las existentes 
de acuerdo a la jubilación 
de algunas y mediante un 
examen de evaluación, lo 
que permite acomodar el 
vacante que se asigna a las 
diversas escuelas adheridas 
al sindicato magisterial, del 
cual prevé mejores beneficios 
para el próximo 2025.
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Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Del 90% de 
lealtad a 

la tómbola
Sheinbaum se 

querella con España, 
EU, Argentina y Perú

Pase a la otra ventanilla

JAVIER ROLDÁN DÁVILA

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ

GILBERTO HAAZ DIEZ

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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La insoslayable brevedad

Por si acaso…

Acertijos

*Ken decide ignorarla y se reúne con gobernador de Nayarit
*Y todo por culpa del rijoso AMLO que le heredó problemas

Cuando el futuro se 
define con un tiro 
de dados, hasta los 

profetas quedan 
desempleados

EN SU afán de cumplirle 
al ex Presidente Andrés 
Manuel López Obrador 

las ocurrencias más absurdas 
que tuvo durante su mandato, 
la Presidenta (con a), Claudia 
Sheinbaum ha decidido 
declarar la guerra, no al narco 
ni a la delincuencia organizada, 
sino a dos naciones poderosas 
con las que México mantiene 
lazos comerciales, en el 
primer caso, con España, cuyo 
intercambio comercial con 
México es intenso, y se ha visto 
facilitado por la existencia de 
acuerdos comerciales, aunque 
comienza a menguar. Tan solo 
en 2022, las exportaciones 
de México a la madre patria 
fueron de 5 mil 410 millones 
de dólares, mientras que las 
exportaciones de España a 
México se elevaron a 5 mil 
380 millones de dólares. Pero 
para Julio de este año, las 
ventas internacionales de 
México a España fueron 
113 millones de dólares, 
mientras que las compras 
internacionales alcanzaron 
634 millones, producto de las 
malas relaciones. Pero no solo 
eso: en el segundo trimestre 
de 2024, México recibió 10.9 
millones de dólares en remesas 
desde España, mientras que 
España recibió 6.04 millones 

Tituló el diario Reforma la 
medida de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, 

para operar las relaciones con 
Ken Salazar, que tendrá que ir 
a tocar la puerta del Canciller, 
Juan Ramón de la Fuente, como 
se estilaba a la antigüita y que 
Ya Saben Quién quiso comerse 
todo el pastel y él operaba todo: 
las relaciones y el comercio y 
todo. Fue un poco como la era 
de Luis Echeverría, cuando 
dijo que las finanzas no se 
manejaban en Hacienda, sino 
en Los Pinos, allí donde solo 
sus chicharrones tronaban. 
Así aquí. El expresidente era 
ajonjolí de todos los moles, si 
había conflicto, él le entraba, 
si era con España: déjenmelo a 
mí, con todos tenía encuentros 
y desencuentros, pero los 
desencuentros se pagan 
caro, porque después que el 
presidente dice por este camino 
no, nadie camina por ese 
camino. La presidenta CSP sabe 
de esas cosas. Es también un 
poco como cuando Echeverría 
dejó el poder y sed llevó a San 
Jerónimo, donde viviría, el 
teléfono rojo, que conectaba 
directamente con todos los 
secretarios. Ya gobernaba José 
López Portillo y una mañana 
el expresidente timbró esa 
línea roja y cuando Jesús Reyes 
Heroles, que era el secretario 
de Gobernación, supo que 

La catilinaria paterna 
era constante: estudia 
para que puedas ser una 

mujer o un hombre exitoso, 
la competencia es difícil, 

es decir, la ‘política pública 
del merenguero’, manda 
un mensaje rotundo a los 
estudiantes: su esfuerzo no 
sirve, el destino está sujeto 
a las decisiones de la ‘diosa 
fortuna’ la cual, siempre, 
obedece al juego del Tlatoani.

Así pues, la falaz 
planeación científica de la  
4T, es una ruleta que da 
paso a un incipiente ‘sueño 
mexicano’, en el cual se 
legitima la posibilidad de 
llegar a ser senador, diputado 
o ministro de la Corte (sin 
el menor conocimiento), 
todo queda supeditado al 
contentillo del esperpéntico 
mandatario o mandataria 
en turno y, desde luego, a sus 
‘dados cargados’.

Corre y va corriendo…
Esta es opinión personal 

del columnista

muchos buscan lo que tú 
quieres.

Hoy, sin embargo, 
los valores que la ‘cuarta 
transformación’ ofrece a los 
jóvenes para superarse, no 
se basan en los méritos, en 
la disciplina, la cultura del 
esfuerzo queda sustituida 
por el servilismo y el azar.

Para los que mandan, 
resulta más efectivo rodearse 
de discípulos ‘leales’ a 
toda prueba, en lugar de 
subordinados profesionales 
en la respectiva materia. En 
este sentido, la plebe es al 
caudillo lo que el cortesano 
al rey, dicho lo anterior, sin 
lugar a confusiones.

Además, ‘echar a la 
suerte’ puestos legislativos 
y/o en el Poder Judicial, es 
una bofetada a los sistemas 
profesionales de carrera, 

en remesas desde México. 
Con todo y ello, la mandataria 
no quita el dedo del renglón 
e insiste en el perdón que 
debería pedir España a México 
“por las atrocidades cometidas 
durante la conquista”, y 
aprovechando el llamado Día 
de la Raza o de la Hispanidad, 
lanzó otras dosis de toxina 
asumiendo que la llegada 
de los españoles a América 
“representó sometimiento e 
incluso eliminación de los 
pueblos originarios”. Pero no 
solo eso, Sheinbaum dice que el 
12 de octubre no debe ser el día 
de la raza ni de la hispanidad, 
porque si bien Cristóbal 
Colón descubrió América 
para los europeos, en nuestro 
continente y en particular en 
lo que hoy llamamos México 
ya había grandes civilizaciones 
y culturas (¿Cómo las guerras 
floridas para capturar prisiones 
y sacrificarlos a su Dios?), de las 
cuales nos sentimos orgullosas 
y orgullosos. Por ello, insiste, 

tratando de quedar bien 
con Andrés Manuel López 
Obrador y no con el pueblo de 
México, la mayoría mestizos 
o criollos (amén de españoles) 
que la llegada de los ibéricos 
hace más de cinco siglos 
representó sometimiento e 
incluso eliminación de los 
pueblos originarios, y reitera 
que ofrecer disculpas por los 
crímenes cometidos no es 
vergonzoso; por el contrario, 
engrandece y acerca a los 
pueblos, aunque, en realidad, 
México podría quedarse sin el 
respaldo de muchas naciones 
poderosas por su tendencia 
comunistoide trasnochada.

PERO ESPAÑA –que el 
sábado celebró el Día de la 
Hispanidad en Madrid con 
un tumultuoso desfile en el 
que se fundieron españoles 
y mexicanos-, País por el que 
López Obrador acumuló 
severo resentimiento debido a 
que el Rey Felipe VI no le pidió 
perdón y ni siquiera se dignó 

a responderle una misiva, es 
solo una de las naciones con 
las que se decretó una pausa 
en las relaciones; el otro es 
Estados Unidos –al que ni le 
va ni le vienen las advertencias 
de la Presidenta Sheinbaum 
Pardo-, ya que después de 
la suspensión decretada al 
final de la administración 
de Andrés Manuel López 
Obrador en la relación con la 
embajada de Estados Unidos 
por la, dizque, intromisión en 
asuntos internos, y de que el 
nuevo gobierno estableciera los 
lineamientos que regirán los 
vínculos de esa representación 
diplomática con las 
dependencias federales, de tal 
manera que cualquier reunión 
o tema que el embajador 
Ken Salazar busque tratar 
deberá hacerlo a través de la 
cancillería, el representante 
estadounidense desoyó la 
instrucción y el sábado se 
reunió con el gobernador 
morenista de Nayarit, Miguel 

Ángel Navarro Quintero, 
en un encuentro donde 
refrendaron –pese a la orden 
de la mandataria nacional-, 
el compromiso de seguir 
trabajando coordinados para 
lograr exportar aguacate 
y ganado de Nayarit a 
los Estados Unidos. El 
gobernante de la llamada 
Cuarta Transformación que 
decidió ignorar el mandato 
de Sheinbaum, reiteró 
que esa oportunidad no 
solo representaría un paso 
importante para fortalecer 
la economía, sino también 
un apoyo significativo para 
los productores de aguacate 
y ganaderos. Más aun, 
dejó en claro que las y los 
nayaritas están preparados 
para abrir nuevos mercados 
internacionales, “y asegurar 
que nuestros productos de alta 
calidad lleguen muy pronto 
al mercado norteamericano”. 
Insistimos: Navarro Quintero 
forma parte de las filas de 
MoReNa, y como si mandara 
un mensaje a la Presidenta 
(con a) fue contundente al 
reseñar que “la grandeza de 
Nayarit está en su gente, que 
transforma lo ordinario en 
extraordinario, que pone el 
alma y el corazón en lo que 
hace y que va más allá de todo 
para hacer que sucedan cosas 
extraordinarias. Nayarit es ese 
gigante dormido que aún no 
conocen, que sus sueños, muy 
pronto serán realidad, vamos 
a despertarlo todos juntos, 
unidos avanzamos hacia un 
nuevo estado”.

EL EMBAJADOR de 
Estados Unidos, tampoco 
desaprovechó la oportunidad 

de dejar un mensaje a la 
Presidenta, copia fiel de 
AMLO, reseñando que su 
País seguirá avanzando en 
los esfuerzos que impulsan 
con el gobierno de México 
en las metas compartidas, 
siempre con respeto a sus 
respectivas soberanías. Y 
esto ocurre un día después 
de que la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo informó 
que cualquier reunión o tema 
que el embajador busque tratar 
con las autoridades mexicanas, 
deberá hacerlo a través de la 
cancillería, pero al enviado 
de Washington le valió un 
comino la instrucción, por lo 
que, para que no hubiera dudas 
asentó en su cuenta de X que, 
en su visita a Nayarit, se reunió 
con el gobernador Miguel 
Ángel Navarro y su equipo, 
y acto seguido reconoció  
“el trabajo en materia de 
seguridad que les ha llevado a 
una paz ganada en el estado”,  
por lo que reiteró su 
compromiso “para trabajar 
juntos en esta tarea, ya que 
con la seguridad llegan la 
prosperidad y las inversiones 
para el bienestar de las 
familias. Y lo dejó claro: 
“continuaremos colaborando 
para fomentar y profundizar 
los lazos económicos entre 
Nayarit y Estados Unidos, 
resaltando que el turismo une 
a nuestras naciones. Miles 
de estadounidenses escogen 
Nayarit por su biodiversidad y 
bellezas naturales. Agradezco 
el apoyo que brindan a la 
comunidad estadounidense 
que vive o visita el estado”.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

era él, inmediatamente que 
colgó mandó a cortar todas 
las líneas rojas del Gabinete. 
Ya había otro mando, ya había 
otro patrón y la lógica dice que 
allí, en esa Silla Presidencial, 
el que se sienta, manda. El 
diario Reforma, y así mismo lo 
anunció la presidenta, publicó 
que Ken Salazar tenía que ir 

a otra ventanilla, la de Juan 
Ramón de la Fuente, secretario 
de relaciones exteriores, allí se 
verían los asuntos de la patria. 
Bueno.

LA MUERTE DEL 
CINEASTA

En Xalapa, en un 
crimen terrible y con 
desmembramiento del cuerpo, 

fue asesinado Víctor Muro, un  
cineasta que había laborado 
con el afamado y premiado 
Alfonso Cuarón. Comenzó el 
zipizape porque el gobernador 
Cuitláhuac, quiso minimizar 
el crimen con la cantaleta de 
que no había sido un cineasta, 
sino solo un acomodador de 
luces. Esa mecha prendió el 

fuego y López Dóriga le dio 
una arrastrada de su tamaño al 
gobernador de Veracruz. Hasta 
llegó a decir en su programa 
radiofónico: ‘Qué poca madre’. 
No solo él, con Ciro y los demás 
noticieros se asombraron de esa 
declaración gubernamental, 
donde no importaba si 
había sido director de cine o 
barrendero, era un ser humano 
que murió en circunstancias 
terribles, aunque al parecer ya 
fue encontrado quien perpetró 
el crimen. La Asociación de 
Cinematografistas también 
condenó el crimen y las 
desafortunadas declaraciones 

de ese ‘intelectual de izquierda’, 
como lo llama sarcásticamente 
Joaquín López Dóriga. El 
mismo Alfonso Cuarón tuiteó 
en su X, que lo lamentaba y 
aceptaba que había sido una 
gente de sus aprecios y se 
solidarizaba con la familia, lo 
que debió hacer el gobernador. 
Las muertes violentas en 
nuestro país no dejan de 
asombrar. Descanse en paz y 
sirva de ejemplo para que, lo 
primero que debe hacerse, es 
solidarizarse con la familia y la 
víctima, no andar con rollos.  

Esta es opinión personal del 
columnista
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¡No les voy a fallar!

Aprueba OPLE asignación de plurinominales 

Rocío Nahle anuncia más 
nombramientos en la SEV 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La gobernadora electa de 
Veracruz, Rocío Nahle 
García, concluyó los 

nombramientos de primer 
nivel de la Secretaría de 
Educación de Veracruz, 
mismos que anunció este 
inicio de semana. 

De tal forma, que tras 
el nombramiento de quien 
será titular de la SEV, 
Claudia Tello Espinosa, 
Rocío Nahle apuntó 
que el segundo cargo de 
relevancia lo ocupará la 
C.P. María Esther Reyes, 
próxima Oficial Mayor de 
la dependencia. 

Las tres subsecretarías 
que integran el organismo, 
uno de los más importantes 
de la estructura 
gubernamental, serán 
ocupadas por cuadros 
formados en el magisterio.

La ex diputada 
federal y Licenciada en 
Educación Básica, Rosalba 
Valencia Cruz, ocupará la 
subsecretaria de Desarrollo 
Educativo, es originaria 
de Minatitlán y un cuadro 
importante de Movimiento 
Regeneración Nacional en 
el sureste veracruzano. 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

El Organismo Público 
Local Electoral 
(OPLE) del Estado 

de Veracruz aprobó la 
asignación de 9 diputaciones 
plurinominales para el 
partido Movimiento de 
Regeneración Nacional 
(MORENA), 4 para 
el  Partido Acción 
Nacional (PAN),  2 para el 
Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), 2 para 
Movimiento Ciudadano 
(MC), 1 para  el Partido del 
Trabajo (PT) y 2 para para el 
Partido Verde Ecologista de 
México.

La consejera presidenta 
del OPLE, Marisol Alicia 
Delgadillo Morales subrayó 
la verificación que a estas 

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

1 15 17 21 28

4 9 14 19 23

------
144

2,990
23,346

------
$2,263.33

$58.20
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
2

97
1,016
6,217

ATLAS F

PUMAS F

POLONIA

ESPANA

AUSTRIA

ALEMANIA

ISLANDIA

GUADALAJ. F

MONTERREY F

PORTUGAL

DINAMARCA

NORUEGA

PAISES BAJO

TURQUIA

E-V-E-V-L-E-L-E-V-V-V-V-E-L

V-V-V-L-L-L-V

MEXICO

GUADALAJARA

CANCUN

OAXACA

AGUILAS F

BIELORRUSIA

SERBIA

LIECHTENSTE

BELGICA

BOSNIA Y H

VANCOUVER

NAGOYA

CADIZ

RACING SANT

VALENCIA

AGUILAS

ATLANTE

CELAYA

PACHUCA F

IRL. NORTE

SUIZA

GIBRALTAR

FRANCIA

HUNGRIA

LOS ANGELES

YOKOHAMA MA

MALAGA

LEVANTE

------
$690,818.40

$12,463.21
$1,189.89
$222.23

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

21,267 $143.24

3
355

6,223
42,178

$91,131.19
$726.27
$45.58
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES
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Sorteos y concurso celebrados el lunes 14 de octubre de 2024

SORTEO NO. 10851

26,480 $733,397.52

7,332 $5’181,100.32

$3’046,285.08

SORTEO NO. 10852

48,759 $1’236,643.76

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2250

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

21 MILLONES

1
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4

5
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7

8

9
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11
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1
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3

4

5

6

7

8

9
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12
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14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

8,769 $453,111.09

6,695 $369,342.46

6,075

0 3 3 4 6

5 3 3 5 1

7 0 8 7 0

5 2 6 3 9

4 6 3 6 7

$228,738.49

8,840 $412,700.51

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 33134

SORTEO NO. 33133

SORTEO NO. 33135

SORTEO NO. 33136

SORTEO NO. 33137

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

18,298 $1’029,867.04

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

Por su parte, la 
profesora Maritza Ramírez 
Aguilar, fue ratificada 
como subsecretaria de 
Educación Básica dada 

la reestructuración 
administrativa que se 
realizará en la SEV.

El Lic. en Derecho, 
maestrante en Gobierno 

por el Colegio de Veracruz 
(Colver) y diputado local 
suplente, Elías Calixto 
Armas, será subsecretario 
de Educación Media 

Superior y Superior 
(SEMSyS) 

Finalmente, Oscar 
Arturo Juanz Roussell, 
asumirá la dirección del 

Instituto Veracruzano 
del Deporte (IVD), es 
Licenciado en Cultura 
Física y Deportes y Maestro 
en Gestión Deportiva.

cifras hizo en su momento 
el Instituto Nacional 
Electoral (INE), incluyendo 
la afiliación afectiva a los 
partidos políticos de parte 
de quienes fungirán como 
diputados locales. 

Confirmó que la 
exdiputada y exalcaldesa 
de Xalapa, Elizabeth 
Morales García obtuvo la 
diputación plurinominal 
por el PT debido a que 
la Sala Regional Xalapa 
del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la 
Federación les instruyó a 
través de una sentencia, 
verificar la alternancia de 
género por proceso electivo.

Dicha sentencia 
fue emitida en el mes 
de septiembre y se 
sustenta en una acción de 
inconstitucionalidad.

"Esto es si en el proceso 
anterior el partido registró 
en su lista plurinominal a 
un hombre, en este tendría 
que registrar en la primera 
lista a una mujer. Esto hace 
que tengamos que verificar 
del proceso de 2021, cómo 
registraron sus listas" 
reconoció. 

La consejera presidenta 
aclaró que dicho ajuste 
se realizó a casi todos los 
partidos políticos, excepto 
a Morena y a Movimiento 
Ciudadano que de origen  
cumplieron con este 
principio. 

De esta forma, la 
bancada de Morena 
quedará compuesta por 
30 legisladores; el PVEM 
por 6, el PAN 5, el PT 5; 
Movimiento Ciudadano 2 y 
el PRI 2 diputados.
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Estarán representados asegura dirigente 

Agency Trade Veracruz 
promueve jornada de 

detección de cáncer masculino

PRI impugnará asignación de pluris de Morena

REDACCIÓN NORESTE         
Veracruz, Veracruz 

El Partido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional (PRI) 

presentará un recurso 
de impugnación ante 
el Organismo Público 
Local Electoral (OPLE) 
considerando que el 
partido Movimiento de 
Regeneración Nacional 
en Veracruz estaría sobre 
representando en el 
Congreso del Estado con 
31 diputados locales en la 
nueva legislatura.

El dirigente estatal 
de este partido, Adolfo 
Ramírez Arana argumentó 
que, de acuerdo a la 
constitución, ningún 
partido político debe tener 
más de 30 diputados.

"Lo que es malo es que 
los ciudadanos empecemos 
a perder la credibilidad 
en el Organismo Público 
Electoral que tenía altos 
niveles de credibilidad, 
hoy queda por los 
suelos" dijo previo a la 

ALEJANDRO ÁVILA    
Veracruz, Veracruz  

Los días 6, 7 y 8 
de noviembre se 
realizará una jornada 

de detección de cáncer 
masculino donde participará 
personal de la Confederación 
Latinoamericana de Urología 
y la Universidad Veracruzana, 
los interesados en obtener este 
beneficio podrán registrarse a 
través de las páginas de redes 
sociales de Agency Trade 
Veracruz

Jessica Velázquez 
Saldaña, directora de Agency 
Trade Veracruz mencionó 
que UROLATAM es una 
institución encargada de 
formar, educar y asistir al 
paciente y sus familiares sobre 
el cáncer de próstata, cáncer 
testicular, cáncer renal, cáncer 
en pene y cáncer vesical.

" I ndepend ientemente 
de que haya aumentado 
el número de pacientes y 
el volumen de este tipo de 
atenciones especializadas 
para los hombres, también es 
un tema un poquito difícil 
para ellos hablarlo y sobre 
todo atenderse, si con las 
mujeres en el cáncer de mama 

ha costado trabajo que las 
mujeres se puedan explorar, 
ahora imagínate hablarlo o 
platicarlo con un hombre, es 
mucho más difícil. Entonces, 
la doctora Ana María (Autrán 

Gómez) nos invita a formar 
parte de este grupo para 
que podamos trabajar en 
conjunto y para que podamos 
invitarlos", comentó.

Todos los estudios serán 

totalmente gratuitos y los 
interesados podrán solicitar 
su link de registro en las 
redes sociales de Facebook o 
Instagram de Agency Trade 
Veracruz.

aprobación del OPLE del 
número de diputaciones 
plurinominales.

Explicó que Morena 
tendría 31 diputados 
locales porque en Santiago 
Tuxtla, quien ganó la 
elección, Janix Liliana 
Castro Muñoz, es miembro 
activo de Morena con una 
afiliación vigente que se 
puede constatar, a pesar de 
que fue abanderada por el 
Partido del Trabajo. 

"Tomando en cuenta 
eso, le están dando nueve 
plurinominales a Morena, 
21 que ganaron asignados 
por ellos. La realidad es 
que Morena tendrá 31 
diputados en el Congreso 
local si lo aprueban así", 
comentó.

Ramírez Arana confió 
en que, al impugnar, los 
tribunales les darían la 
razón, porque, reiteró, 
ningún partido puede tener 
más de 30 diputados, de 
manera que a Morena se le 
debería dar ocho diputados 
plurinominales y no  
nueve.
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Realizan Lunes Cívico por el  
Día Mundial de la Alimentación

Alvaradeños repudian en redes sociales pleito en cabalgata

Venta de sudaderas con causa apoyará con 
ultrasonido de mama a jóvenes veracruzanas

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan Veracruz 

El gobierno municipal 
llevó a cabo el Lunes 
Cívico en el marco 

del Día Mundial de la 
Alimentación, que se celebra 
el próximo 16 de octubre.

Esta fecha tiene como 
propósito crear conciencia 
en la población acerca del 
problema alimentario en 
el mundo, y fortalecer la 
solidaridad en la lucha contra 
el hambre, la desnutrición y 
la pobreza. 

Durante el evento, la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA) presentó 
la exposición fotográfica 
denominada “La gran fuerza 
de México, siempre por ti, 
siempre por México”. 

Encabezaron el acto el 
Prof. Jorge Arturo García 
Robles, director de Educación, 
en representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; 
el regidor comisionado en 
el área, Prof. Luis Demetrio 
López Marín y la regidora 
Maryanela Monroy Flores.

El capitán segundo de 
Sanidad, Edgar León Nicolás 
Ángeles; el Prof. Onésimo 
Pérez Ramos, delegado 
regional de la SEV en Tuxpan; 
y el Prof. Rubén Islas Pérez, 
director de la Universidad del 
Golfo de México Tuxpan. 

Participaron alumnas, 
alumnos y personal 
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docente de secundaria de 
la Universidad del Golfo 
Campus Tuxpan, quienes 
dirigieron el juramento a 
la bandera, expusieron las 
efemérides de esta semana y 
una reflexión referente al Día 
Mundial de la Alimentación.

También estuvieron 
presentes padres de familia 
de las y los estudiantes; la 
banda de guerra del 39º 
Batallón de Infantería; 
elementos de la Secretaría 
de Marina Armada de 
México, Protección Civil y  
Bomberos.

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz

Este lunes 14 de octubre 
fue presentada la 
campaña "Miss Pink 

2024", donde se venderán 
sudaderas color rosa y por 
cada prenda comprada la 
Asociación Mujeres de 
Impacto Social donará un 

ALEJANDRO ÁVILA  
Alvarado, Veracruz 

Cientos de alvaradeños 
repudiaron y criticaron 
el pleito que se dio 

la noche de este domingo 
durante la cabalgata realizada 
durante los festejos en honor 
a la Virgen del Rosario.

Los gritos y jaloneos 
previo al evento se suscitaron 
alrededor de las 7 de la 
noche cuando personal 
de la dirección de Limpia 
Pública y Protección Civil del 
Ayuntamiento de Alvarado 
evitaba que la cuadra 
Ingobernables pudiera 
participar en el evento.

Momentos más tarde 
tras empujones y conatos 

ultrasonido de mama.
Lissethe Martínez 

Echeverría fundadora 
de Mujeres de Impacto  
Social (MIS), mencionó que en 
esta ocasión los ultrasonidos 
de mama serán destinadas a 
jóvenes de 20 hasta 39 años.

"Anteriormente, ya desde 
hace 4 años atrás, nosotros 
hemos llevado ese tipo de 

actividades en los meses de 
octubre, sin embargo hemos 
atendido a una población 
de 40 años en adelante con 
recaudación para donarles 
mastografías (...) haciendo 
un análisis de todo lo que 
vivimos y una conciencia 
de todo lo que pudimos 
haber hecho, es como nos 
enfocamos a atender a las 
mujeres jóvenes para motivar 
hacia la prevención, hacia el 
autocuidado de su salud, y 
que esta cultura de cuidarse 
la salud se convierte en un 
hábito saludable, y la verdad 
es que hemos tenido muy 
buena respuesta", expresó 
la también regidora del 
Ayuntamiento de Veracruz.

El donativo para adquirir 
la sudadera rosada es de 
250 pesos, y las interesadas 
en obtener un ultrasonido 
de mama podrán solicitar 
informes en las redes sociales 
de Facebook e Instagram de 
Mujeres de Impacto Social.

de bronca fue la propia 
ciudadanía de Alvarado la 
que quitó a los empleados 
municipales y dejó que la 
cuadra participara en el 
evento como cada año lo 
hace.

En redes sociales los 
alvaradeños acusaron a la 
alcaldesa Lizzete Álvarez 
Vera de intentar negarles 
la participación a la cuadra 
Ingobernables, la cual 
es de todos conocido, es 
patrocinada por el exalcalde, 
Bogar Ruiz Rosas; por lo cual 
exigieron a la presidenta 
municipal que sus diferencias 
políticas la resuelvan de otra 
manera y no afectando las 
fiestas en honor a la Virgen 
del Rosario.
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Camino de la sierra
Fernando Pérez Salazar/ Cirino Ramos

Este medio día el calor 
fácilmente superaba 
a los 40 grados, por 

lo menos en sensación 
térmica, con una humedad 
tremenda, quejándome de 
mi suerte, que en el fondo 
sabía era mi descuido, me 
acerqué a un estanquillo 
de esos con mesas bajo un 
techado de varas y palma 
que vendía bebidas frías 
en medio de este largo, 
hoyancudo y polvoriento 
camino que remata en 
Zozocolco, donde me 
esperaba aparte de las calles 
lajeadas, un buen número 
de clientes a quienes llevaba 
en mi camioneta surtido 
de artículos de papelería 
para venta al menudeo, hoy 
particularmente no tenía 
muchas ganas de subir a la 
sierra, que aunque siempre 
me llena los ojos de verdor 
y colores, acabo molido con 
el estado de los caminos, 
estuve a punto de pedir 
un refresco pero recordé 
que mi abuela decía que lo 
peor que podías hacer era 
tomar dulce para quitarte 
la sed, así que pedí un 
agua mineral y un limón, 
la señora que me atendió 
puso la cara medio de lado 
y me dijo

- ¿agua mineral? ¿no 
quiere mejor una cerveza 
pa’l calorón?

Híjole, estuve a punto 
de tomarle la palabra pero 
al punto de si, di marcha 
atrás y confirmé mi pedido

- ¿no se quiere 
sentar? ¿está esperando el 
camión? ¿de dónde es usté,? 
Nunca lo había visto por 
aquí, ¿vino a visitar a algún 
familiar?

En efecto, nunca me 
había visto porque no 
me detenía en ese punto, 
ahí solo venden bebidas y 
algunos abarrotes, es un 
punto medio perdido en el 
camino, jalé una silla y me 
senté junto a la ventana, 
partí el limón con la navaja 

que cargo al cinto para lo que 
se pueda ofrecer, como ahora, 
y exprimí unas gotas de limón 
en el envase, la seño no me 
quitaba la vista de encima, di 
un largo trago que me supo a 
gloria y poniendo el envase 
en la repisa de madera de la 
ventana-mostrador, inicié el 
rosario de mis penas, -pues 
mire: me dedico a las ventas 
– pude ver mayor interés en 
su mirada – traigo papelería: 
cuadernos, lápices, colores, 
lapiceros, hojas, pliegos de 
papel, tintas… en fin todo 
lo que tiene que ver con eso, 
en efecto, no soy de aquí, 
vengo de Papantla, siempre 
vengo con gusto, la sierra 
es bien bonita, pero ¡azu 
mecha! Que re fea está la 
carretera, traigo mi vehículo, 
que de tanto frenar, acelerar 
y brincar se calentó y ya 
no quiso andar, tengo que 
esperar a que se refresque 
un poco para ponerle agua y 
revisar el aceite, se quedó un 
poco más adelante, mire, de 
aquí se ve de frente, alcancé 
a orillarla no sea que le vaya 
a dar un mal golpe alguno 
que venga bordeando los 
baches, porque ¡ah como está 
de fea la carretera!- la seño 
nomás se me quedó viendo 
con un gesto parecido al 
hartazgo- Ya sé que parezco 
disco rayado pero es que 
en serio, hay cantidad de 
baches y no se diga topes, 
unos re grandotes como los 
de “Pancho Villa” para acá, 
¡caray!, mi camionetita no 
es tan alta, cargada toda se 
raspa de la panza, pasas el 
tope y caes en un bache, y no 
se diga de mi mercancía, toda 
se zarandea, se desacomoda, 
luego se cae, la tengo que 
andar atrincando con ligas 
y cuerdas pa’ que no acabe 
como si viniera dentro de la 
lavadora, ¡pero que caray!, 
así no se puede, es un sufrir 
venir por aquí, pero tengo 
mis clientes y como le 
digo vengo con gusto, estos 
rumbos son bien bonitos, la 

gente muy amable, así como 
usted, pero…en ese momento 
me interrumpió la perorata, 
desde el otro extremo del 
tinglado, una voz de esas 
atemporales, grave, tal vez 
con un dejo de diversión y 
hasta cierta condescendencia 
– Ah que los chamacos, se 
quejan de todo, como si de 
veras supieran que es pasar 
penurias – si, me paró en seco, 
lentamente voltee aguzando 
la mirada para ver al emisor, 
un hombre con el pelo 
entrecano perfectamente 
peinado, no podría decir 
de que edad, soy malo para 
esas cosas, me daba el tipo 
de profesor de primaria, 
me recordó un poco al prof. 
Gregorio Morales, mi profe 
de la primaria, un pantalón 
azul marino casi negro y 
una guayabera blanca, de 
un blanco que no podría 
creerse en ese inmenso 
calor y la polvareda que de 
repente se levantaba al paso 
de las bestias y uno que otro 
vehículo, y zapatos limpios, 
bueno se notaba el cuidado 
y brillo debajo de una ligera 
capa de polvo

- ¿Usted cree? – retobé 
– ¡ahí va don Cirino otra 

vez! – mencionó por lo bajo la 
doñita

El caballero aquel sonrió 
levemente mientras me 
ofrecía un lugar en la banca 
de madera hecha con corteza 
de árbol y patas de manera 
rústica insertadas, hecha a 
machete según me enteré 
después

-Venga ¿a usted le 
parece que el camino es 
complicado y malo verdad? 
¡Imagínese!, trae vehículo, 
me imagino que hasta con 
aire acondicionado – a lo 
que asentí – ¿dice que viene 
de Papantla? ¿Quiere que 
conversemos un poco en lo 
que se enfría su vehículo? - 
¡vaya! Creo que después de 
todo no iba a estar tan tediosa 
la espera – una conversación 

amena siempre se agradece 
cuando hay que esperar – le 
dije.

Pues bueno – inició – 
imagine usted que tiene 
que vender lo mismo y que 
vive acá por este rumbo de 
Espinal en 1960, hacia esos 
años en la sierra solo había 
transporte de herradura 
y fluvial, solo a caballo o a 
pie se podía ir a Teziutlán, 
Zacapoaxtla y Cuetzalan, 
lo menos incomunicado 
eran Huehuetla, Caxhuacan 
y Olintla, por entonces el 
abarrote y comercio regional 
se hacía con “arrieros”, traían 
atajo de mulas de hasta 
treinta animales, y ¿Qué cree? 
el pulque se transportaba en 
“cueros” - ¿cómo en cueros? 
– si, en cueros curtidos de 
animal, había unos muy 
curiosos pues conservaban 
hasta las extremidades del 
animal y venían llenos a tope, 
como quien dijera “hasta 
las manitas”; la cerveza, en 
cartones dentro de un costal 
faneguero con tres “atados” y 
tres cartones en cada “atado”; 
los huevos, en cajones que 
ellos fabricaban con caras 
resistentes y acomodados en 
una “gruesa” de zacate seco 
en cada lado de la mula y en 
el “sobernal” (costal o atado 
que se coloca en el lomo del 
animal) pulquero, y a andar. 
Si había necesidad de ir a 
otra población, se lo pongo 
sencillo, a Papantla, a algún 
asunto y tenías caballo o 
mula tomabas camino y ya, a 
lo que durara el viaje, tomaba 
vereda por acá derecho hasta 
salir a lo que hoy llaman 
“sesteo de las águilas”, o 
bien de manera fluvial, se 
encaminaban por este otro 
lado a tomar la lancha y 
pasando Pahual, a la altura 
de donde está el puente 
del Remolino, se apeaban 
y seguían caminando para 
llegar por el rumbo del 
cementerio, así que calcule 
usted los tiempos, los calores, 

los mosquitos, el camino 
de la herradura que va a 
Jonotla, Teziutlán o México 
vía Coxquihui – Zozocolco 
– Zacatlán, hasta este tiempo 
lo conservan, ya no los 
arrieros, los cabalgantes de 
las peregrinaciones.

Amigo, así eran los 
caminares por la sierra en 
esos tiempos, que le diré otra 
cosa, el que tenía solvencia se 
podía trasladar en avioneta, 
pero eso sí, había que tener 
muchos, muchos pesos para 
eso. 

-Me ha dado gusto 
platicar con usted, yo le sigo, 
ya se me refrescó el “motor” 
y me están esperando. Cirino 
Ramos para servirle, otro 
día le sigo contando de estos 
rumbos y los andares, seguro 
nos hallamos así, caminando 

– nos dimos la mano y le 
miré a los ojos, recordé 
que mi mamá grande 
me contaba, de cuando 
llegaban los arrieros al Pozo 
de la Cruz, a refrescarse, a 
beber sus aún cristalinas 
y abundantes aguas, me 
perdí en imágenes nunca 
vistas pero vividas a través 
de sus relatos, como hoy, 
cuando reaccioné aquel 
hombre había caminado 
ya un tramo y solo atiné a 
gritar, Fernando Pérez, pa’ 
servirle también, ¡gracias!

Me senté un rato 
más, mi motor aún no se 
refrescaba del todo según 
mis cálculos, y en tanto, 
me quedé pensando en 
lo afortunado que soy 
andando el camino de la 
sierra.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El alcalde de Cazones, 
Miguel Ángel Uribe 
Toral, informó que, 

gracias a la rápida intervención 
del departamento de la 
Unidad municipal de 
Protección Civil, se solucionó 
de manera oportuna el riesgo 
que representaba un poste 
dañado sobre la carretera 
que va de los Kilómetros a 
Tuxpan, específicamente en 
el kilómetro 22. Esta situación 
había generado preocupación 
entre los habitantes que 
transitan frecuentemente por 
esa vía.

Después de varios oficios 
enviados a la Comisión 
Federal de Electricidad 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Cazones de Herrera, 
encabezado por el alcalde 

Miguel Ángel Uribe Toral, 
junto con el DIF Municipal, 
presidido por Norma Araceli 
Uribe Castillo, invita a toda la 
comunidad a participar en el 
Festival del Día de Muertos, 
que se llevará a cabo los días 1 
y 2 de noviembre.

Este importante evento 
tiene como objetivo continuar 
promoviendo las tradiciones 
y rendir homenaje a los seres 
queridos que ya no están 
entre nosotros. Durante el 

Reemplazan poste en carretera 
Kilómetros-Tuxpan para 

garantizar seguridad vial

Cazones se prepara para el 
Festival del Día de Muertos

(CFE), se logró la pronta 
instalación de un nuevo poste, 
lo que permitió restablecer 
la seguridad en esa zona. La 
respuesta favorable de la CFE 
se consiguió tras la insistencia 
del gobierno municipal, que 
priorizó la resolución de este 
problema para evitar posibles 
accidentes.

El alcalde destacó que 
esta acción forma parte del 
compromiso permanente del 
Ayuntamiento para evaluar, 
reducir y eliminar riesgos que 
puedan afectar la integridad 
de los ciudadanos. Uribe Toral 
aseguró que se mantendrán 
atentos ante cualquier 
situación similar para brindar 
soluciones eficaces y rápidas 
en beneficio de la comunidad.

Además, subrayó que la 

seguridad vial es una prioridad, 
por lo que continuarán 
monitoreando las condiciones 
de la infraestructura pública, 
especialmente en las áreas 
más vulnerables o con 
alta afluencia vehicular. El 
trabajo conjunto entre el 
Ayuntamiento, Protección 
Civil y la CFE permitió 
atender este caso de manera 
eficiente.

Finalmente, el edil hizo un 
llamado a la ciudadanía para 
reportar cualquier situación 
que represente un riesgo en 
sus comunidades, reiterando 
el compromiso del gobierno 
municipal de actuar con 
prontitud para garantizar el 
bienestar de los habitantes de 
Cazones y quienes transitan 
por sus carreteras.

festival, se instalarán altares 
conmemorativos y se realizarán 
actividades artísticas que 
destacan la riqueza cultural y 
espiritual de la región. Entre 
las actividades programadas, 
los asistentes podrán disfrutar 
de presentaciones culturales 
que reflejan la identidad 
ancestral de Cazones. Además, 
habrá expresiones artísticas y 
musicales para toda la familia, 
en un ambiente de respeto y 

celebración.
El Ayuntamiento y el DIF 

Municipal invitan a todas las 
familias cazoneñas a unirse a 
esta emotiva conmemoración, 
que busca mantener vivas 
las tradiciones que han dado 
identidad a nuestro pueblo por 
generaciones.

Con esta celebración, 
Cazones reafirma su 
compromiso de preservar 
sus costumbres y fortalecer 

el sentido de comunidad 
y pertenencia entre sus 
habitantes. La participación 
de todos es clave para seguir 
transmitiendo estas prácticas 
culturales a las futuras 
generaciones.

No faltes a esta oportunidad 
de rendir tributo a nuestros 
difuntos y mantener viva la 
herencia cultural de nuestro 
municipio. ¡Te esperamos en el 
Festival del Día de Muertos!
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Biden advierte guerra a Irán en caso de más atentados contra Trump
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AGENCIAS  
Estados Unidos

El Consejo de Seguridad 
Nacional de Estados 
Unidos advertirá a 

Irán que cualquier intento 
de atentar contra la vida 
del expresidente Trump 
sería visto como un acto 
de guerra por orden de Joe 
Biden, informó el medio 
estadunidense Fox News.

Esta advertencia 
surgiría a pocos días de 
un supuesto tercer intento 
de asesinato contra el 
expresidente, ahora en 
la ciudad de Coachella, 
California, durante un 
evento de campaña.

Las elecciones 
presidenciales de Estados 
Unidos este 2024 fueron 
marcadas, entre varias 
cosas, por la supuesta 
intervención de el 
gobierno iraní para afectar 
al expresidente Trump.

Desde supuestos 
hackeos en sus bases de 
datos hasta señalamientos 
de haber orquestado los 
intentos de asesinato, el 
gobierno Iraní mantiene 
esta tensión con Donald 
Trump tras el asesinato  
del general Qassem 
Soleimani durante su 
administración.

Joe Biden respaldó la seguridad 
del expresidente Trump 

Fiscal general de Venezuela asegura 
que Lula es un agente de la CIA

Mantiene Pemex seguimiento puntual 
al incidente en refinería Deer Park

REDACCIÓN NORESTE   
Ciudad de México  

Como ha venido 
informando desde el 
pasado 10 de octubre, 

fecha en que se dio a conocer 
la fuga de gas en la refinería 
Deer Park, Petróleos 
Mexicanos (Pemex) 
continúa las acciones de 
seguimiento al incidente, 
el cual fue controlado en su 
totalidad; además, el sitio 
fue declarado seguro para 
retomar actividades ese 
mismo día.

Dicho evento involucró 
la liberación de ácido 
sulfhídrico desde la  
Unidad Regeneradora de 
Aminas en la refinería, 
que duró sólo unos 
minutos. La liberación de 
gases ocurrió durante la 

AGENCIAS  
Caracas, Venezuela 

El presidente de Brasil, 
el izquierdista Lula da 
Silva, es un agente de la 

CIA de Estados Unidos y por 
eso ha opinado en los asuntos 
internos de Venezuela, 
aseguró el fiscal general de 
este país, Tarek Saab.

"Esa izquierda captada 
por la CIA y por los Estados 
Unidos en América Latina 
tiene dos voceros que son 
Lula que no es el mismo (...) 
no es el mismo en nada, ni 
en su físico ni en cómo se 
expresa", dijo Saab.

"¿Qué te importa, 
quién eres tú Lula? (...) para 
entrometerse en los asuntos 
internos de Venezuela", 
agregó.

Boric, otro vocero de 
Estados Unidos

En una entrevista 
divulgada el domingo por 
la televisora Globovisión, 

Según Fox News se 
han destinado unos 150 

millones de dólares al año 
a proteger a funcionarios 

como el ex secretario 
de Estado Mike Pompeo 

y el general Kenneth 
McKenzie, ex jefe del 

Comando Central de 
Estados Unidos.

cercana al gobierno, Saab 
dijo que aparte de Lula, el 
presidente de Chile, Gabriel 
Boric; era el otro vocero 
"de una izquierda" que 
representaba a la inteligencia 
estadunidense en la región.

El presidente brasileño, 
junto con su par de 
Colombia, Gustavo Petro, 
han hecho gestiones ante 
Caracas en busca de una 
salida a la crisis política del 
país sudamericano, mientras 
ha pedido que muestre 
las actas electorales que 
sustenten la victoria que 
las autoridades otorgan al 
presidente Nicolás Maduro 
en los comicios del 28 de 
julio.

En varias declaraciones, 
Lula también ha dicho que 
el Gobierno venezolano 
tiene inclinaciones 
autoritarias, pero resaltando 
que no calificaría a la 
administración de Maduro 
como una dictadura.

ejecución de actividades 
de mantenimiento en 
esta unidad de proceso y 
las tareas de contención 
comenzaron de inmediato.

El equipo de la refinería 
bloqueó la línea y redujo 
s i g n i f i c a t i v a m e n t e 
las emisiones en 
aproximadamente una 
hora. La liberación de gases 
desde los equipos de proceso 
se mitigó y se detuvo en 
aproximadamente tres 
horas.

Con apego a protocolos 
de seguridad se emplearon 
tres diferentes quemadores 
en el complejo con el 
propósito de controlar y 
abatir en su totalidad la 
liberación de gases. La 
estimación de emisiones 
a la atmósfera durante el 
evento total se informó 

el 11 de octubre a través 
del Sistema Electrónico 
de Reporte Ambiental del 
Estado de Texas (STEERS).

Se monitoreó de cerca la 
calidad del aire durante este 
evento para los compuestos 
ácido sulfhídrico y dióxido 
de azufre, y no se detectó 
ningún impacto fuera 
del sitio durante todo el 
incidente. Las lecturas de 
monitoreo del aire en el 
perímetro de la refinería 
fueron de cero para estos 
compuestos.

El equipo de Pemex 
en la refinería Deer Park 
continúa trabajando 
estrechamente con agencias 
federales, estatales y locales 
que dan seguimiento al 
incidente, cuya causa 
sigue en proceso de ser 
determinada.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) tiene listo 
el operativo con motivo 

de las festividades de Todos 
Santos que iniciará la última 
semana de octubre en Perote 
con la nuestra de altares que se 
llevará a cabo en la Fortaleza de 
San Carlos y que se replicará en 
los 212 municipios.

Oficiales de Policía Estatal 
y de las Direcciones e Tránsito 
y Transporte, participarán 
en las acciones, garantizando 
la tranquilidad de las 
familias destacó el secretario 
Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla:

“Vamos a implementar 
un dispositivo para que los 
festejos de todos santos y dia de 
muertos se lleven a cabo con 
tranquilidad y en orden”.

De igual forma los 
elementos de seguridad 
resguardarán el desfile de 
catrinas que se llevará a cabo 
en Xalapa el próximo 31 de 
octubre.

Además, los elementos de la 
SSP vigilarán los cementerios 
y sitios donde los ciudadanos 
acuden a visitar a sus fieles 
difuntos para preservar el 
orden durante los días 1 y 2 de 
noviembre para que transcurra 
en orden está celebración.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Habitantes de las 
localidades La 
Laguna, Las Lomas 

y la Orduña, pertenecientes 
al municipio de Coatepec 
denunciaron que continúa 
la extracción ilegal de arena 
en cuatro puntos   cercanos a 
estos poblados. 

Esto dijeron, ha provocado 
la escasez de agua, el riesgo 
de la perdida de manantiales 
y daño al arbolado en esta 
zona y principalmente un 
impacto al Archipiélago de 
Bosques y Selvas de la región 
de Xalapa. 

"La problemática que se 
está dando en Las Lomas y 
que tuvimos que actuar en 
defensa de que no se estuviera 
extrayendo este material de 
arena porque estaba muy 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Debido a las recientes 
lluvias se retrasaron 
los trabajos de 

rehabilitación en la calle 
Zamora en el centro de 
Xalapa, por lo que continuará 
cerrado el paso de vehículos 
hasta este martes. 

El paso de vehículos está 
cerrado en los cruces de Mata 
y Xalapeños Ilustres y Mata y 
Juan Soto.

La mañana de este 
lunes estudiantes y padres 
de familia y personas que 
ocupan la zona para llegar 
a sus centros de trabajo 
debieron caminar debido al 
cierre de la vialidad. 

El encargado de 
Movilidad Urbana, Alfonso 
López Pineda exhortó a la 
población a programar sus 

Listo operativo de SSP 
para Día de Muertos

Piden clausura definitiva de extracción 
de arena en localidades de Coatepec 

Hasta hoy seguirán cerradas 
calles del centro en Xalapa 

cerca de un manantial que  
se llama El Derral, que nos  
da mantenimiento a Las 
Lomas, a La Bella y a 
Tuzamapan. Para nosotros 
esa extracción de arena era 
muy grave por lo cercano 
al manantial" dijo Rafael 
Torres, habitantes de la 
localidad Las Lomas. 

Acompañados de 
integrantes de La Asamblea 
Veracruzana de Iniciativas 
y Defensa Ambiental 
(LA VIDA) lamentaron 
que las autoridades, tanto 
municipales como estatales 
han omitido clausurar los 
trabajos de una empresa 
particular, por lo que 
pidieron la intervención de 
la Procuraduría del Medio 
Ambiente y la Secretaría de 
Medio Ambiente del Estado, 
además de la Secretaría 
de Gobierno para que por 

tercera ocasión clausuren 
los trabajos de una empresa 
particular, ya que ha habido 
dos clausuras y hasta ahora 
esperan que surta efecto la 
última inspección derivada 
de una denuncia hecha en 
agosto de este año. 

"Desde el 2001 hay 
manifestaciones, entrega 
de oficios, requerimientos 
institucionales para 
detener esto. El gobierno 
municipal es omiso, no está 
cumpliendo con el Mando 
de Policía y Buen Gobierno 
que le obliga a clausurar ese 
proyecto. Esta evadiendo su 
responsabilidad ". 

Los pobladores y 
ambientalistas acusan 
supuestos intereses que han 
permitido que no haya una 
clausura definitiva de la 
empresa que extrae arena en 
Coatepec.

tiempos de traslados, evitar 
estacionarse en doble fila y 
no transitar por la zona, de no 

ser necesario.
Se espera que el martes 

por la tarde queden 

concluidos los trabajos y 
habilitado el tránsito en esta 
zona del Centro Histórico.
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• Se construirá un millón de viviendas: 500 mil viviendas por parte del Infonavit para derechohabientes y 500 mil a cargo 
de Conavi para población no derechohabiente

Presidenta Claudia Sheinbaum 
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Presentan nuevo Programa 
de Vivienda y Regularización

Sedena invertirá 21.7 mdp en 
armas de Fuerzas Especiales

REDACCIÓN NORESTE   
Ciudad de México 

La Presidenta 
Constitucional de 
los Estados Unidos 

Mexicanos, Claudia 
Sheinbaum Pardo, presentó 
el Programa de Vivienda y 
Regularización, a través del 
cual se construirá un millón 
de viviendas y se entregará 
un millón de escrituras, 
con la finalidad de apoyar 
particularmente a poblaciones 
vulnerables como mujeres jefas 
de familia, jóvenes, población 
indígena y adultos mayores.

“Son — como anunciamos 
el 1° de octubre — un millón 
de viviendas que vamos a 
construir en el sexenio, al 
menos, y además, un millón 
de viviendas que vamos a 
regularizar, ese es el objetivo’’, 
informó durante la conferencia 
de prensa matutina ‘’Las 
mañaneras del pueblo”.

Explicó que, del millón de 
viviendas nuevas, 500 mil serán 
construidas por el Instituto 
del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) para la población 
derechohabiente, mientras 
que la Comisión Nacional de 
Vivienda (Conavi) realizará 
otras 500 mil para personas 
no derechohabientes, cuyo 
financiamiento será por parte 
de la Financiera del Bienestar 
(Finabien).

“El objetivo es vivienda de 
bajo costo para que las familias 
mexicanas y particularmente, 
las y los jóvenes, tengan acceso 
a la vivienda”, agregó.

Puntualizó que este 
programa tiene como principal 
objetivo garantizar el derecho 
al techo, lo que no sucedía 
en gobiernos neoliberales, 
donde la construcción de 
viviendas estaba pensada como 
un proyecto de desarrollo 
inmobiliario y no como obras 
para garantizar los derechos 
del pueblo de México.

“Durante el periodo, 
principalmente de Fox 
y Calderón, Infonavit se 
dedicó a construir viviendas 
alejadas de los centros 
urbanos, que muchas de ellas 
están abandonadas, se habla 

REDACCIÓN NORESTE   
Ciudad de México 

Para incrementar la 
efectividad de sus 
francotiradores, la 

Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) anunció 
la compra de 205 fusiles 
calibre .338 para sus Fuerzas 
Especiales.

"Las armas serán utilizadas 
para garantizar el orden 
interior y la seguridad 
nacional", justificó la 
institución en su proyecto de 
compra, que estima en 21.7 
millones de pesos.

La adquisición está a cargo 
de la Dirección General de 
Materiales de Guerra y la 
unidad que va a operar ese 
arsenal tiene su cuartel en el 
Campo Militar 1.

"El desgaste de los 
equipos, por el constante 
adiestramiento de las 
unidades, además de la 
modernidad en la tecnología 
de nuevas armas, obliga a la 
Sedena a estar a la altura de 
esas exigencias", explicaron 

incluso de 600 mil viviendas 
abandonadas. A diferencia 
de entonces, que en realidad 
era un programa para las 
inmobiliarias, era un programa 
de desarrollo inmobiliario, (...) 
este programa es totalmente 
distinto.''

“Si se fijan, estamos 
pensando en terrenos y 
unidades habitacionales 
cercanos a los lugares de 
trabajo, donde haya servicios, 
donde haya acceso a transporte 
público. El objetivo es dar 
vivienda, generar vivienda 
para quien más lo necesita, ese 
es el objetivo, el derecho a la 
vivienda, el derecho a un techo. 
No es construir viviendas 
por construir viviendas, esa 
es la gran diferencia entre el 
periodo neoliberal y la Cuarta 
Transformación”, precisó.

La secretaria de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano, 
Edna Elena Vega Rangel, 
informó que el Programa de 
Vivienda y Regularización 
implica la inversión federal de 
600 mil millones de pesos (mdp) 
para beneficiar a todas las zonas 
del país con la construcción de 
325 mil viviendas en el sur; 
239 mil 400 en el centro; 228 
mil 800 en el centro-norte 
y 206 mil 800 en el norte. 
Además, se contemplan 450 
mil acciones de mejoramiento 

y ampliaciones en zonas 
prioritarias con alto grado de 
marginación, lo que generará 
6.1 millones de empleos 
directos y 9.2 millones de 
empleos indirectos.

Precisó que, en 2025, se 
construirán 165 mil viviendas 
nuevas; se mejorarán 100 mil 
viviendas en la zona oriente 
del Estado de México y se 
regularizarán más de 120 mil 
escrituras. 

El director general 
del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores 
(Infonavit), Octavio Romero 
Oropeza, señaló que para la 
construcción de las 500 mil 
viviendas nuevas de interés 
social de bajo costo se destinará 
una inversión de 288 mil mdp, 
así como la entrega de 250 mil 
créditos para mejoramiento, 
con presupuesto de 20 mil 
mdp.

Expuso que, de acuerdo 
con la instrucción que dio 
la Presidenta de México, 
el Infonavit conformará 
una empresa constructora 
para disminuir costos e 
incrementar la capacidad de 
vivienda.

El director general de 
la Comisión Nacional de 
Vivienda (Conavi), Rodrigo 
Chávez Contreras, explicó que 

esta institución construirá 500 
mil viviendas –con todos los 
servicios y de hasta 600 metros 
cuadrados– con inversión de 
285 mil mdp y la mejora de 300 
mil viviendas con 15 mil mdp.

Destacó que se entregarán 
financiamientos subsidiados a 
población no derechohabiente 
de bajos ingresos con tasa 
de interés del cero por 
ciento; la capacidad de pago 
será determinada por un 
estudio socioeconómico, con 
mensualidades asequibles que 
no rebasen el 30 por ciento de 
los ingresos de los beneficiarios, 
tomando en cuenta un periodo 
de hasta 30 años para el pago 
total.

Para ello, explicó, se 
realizará un censo casa por casa 
y se abrirán solicitudes a través 
de los servidores de la nación.

 Destacó que, dentro de las 
500 mil acciones de vivienda, 
se destinarán 100 mil a un 
Programa de Vivienda Nueva 
en renta para jóvenes entre 18 y 
30 años –con temporalidad de 
cinco años que podrá ampliarse 
hasta por dos años más– en 
unidades habitacionales 
cercanas a centros educativos 
y zonas industriales, con todos 
los servicios y cuyo alquiler 
no rebase 30 por ciento 
de sus ingresos, lo cual se 
determinará con un estudio 

socioeconómico.
 La directora general de 

Financiera para el Bienestar 
(Finabien), Rocío Mejía 
Flores, detalló que será esta 
institución la encargada de la 
dispersión de recursos para el 
fincamiento de las viviendas 
de no derechohabientes, así 
como de la recuperación; esto, a 
través de las mil 700 sucursales, 
donde los beneficiarios 
podrán realizar los trámites 
correspondientes.

 El director general del 
Instituto Nacional del Suelo 
Sustentable (Insus), José 
Alfonso Iracheta Carroll, 
puntualizó que, en caso de la 
regularización de escrituras, 
este instituto realizará 700 mil 
trámites, mientras que el Fondo 
de la Vivienda del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado 
(Fovissste) se encargará de 100 
mil escrituras y finalmente 
200 mil serán responsabilidad 
del Infonavit. 

Explicó que a través del 
Insus se trabajarán 700 mil 
escrituras y se colaborará 
con Fovissste e Infonavit 
para alcanzar el millón de 
escrituras. En una primera 
etapa, en 2025, se tendrán 120 
mil escrituras en el oriente del 
Estado de México.

 Avanza la reforma al Poder 
Judicial

 La secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, expuso 
durante ‘’Las mañaneras 
del pueblo’’, que el sábado 
12 de octubre el Senado de 
la República llevó a cabo el 
proceso de insaculación bajo el 
cual se acordó que 850 cargos 
judiciales serán elegidos por 
voto popular en la elección 
extraordinaria del 1º de junio 
de 2025: 464 magistraturas y 
386 juzgados federales.

 El 16 de octubre, el Senado 
publicará, de acuerdo con la 
ley, la convocatoria general 
para que los Poderes de la 
Unión integren los Comités 
de Evaluación, con miras a 
que sean instalados el 31 de 
octubre.

 Detalló que la publicación 
de la convocatoria para quienes 
busquen ocupar un cargo en el 

Poder Judicial será el próximo 
4 de noviembre; la inscripción 
de las y los aspirantes, el 24 de 
noviembre; y la verificación 
de la documentación el 15 de 
diciembre. 

El 31 de enero de 2025, 
los Comités de Evaluación 
seleccionarán a los finalistas 
que consideren idóneos; el 
5 de febrero se realizará la 
insaculación para depurar la 
lista de aspirantes para obtener 
tres candidaturas por cada 
cargo: ministro, magistrado 
electoral, magistrado del 
Tribunal de Disciplina 
Judicial. Además, se obtendrán 
dos candidaturas por cada 
cargo de juez de distrito y 
magistrado de circuito.

 El 12 de febrero, una 
vez aprobadas las listas de 
candidatas y candidatos, el 
Senado las enviará al Instituto 
Nacional Electoral (INE). 
Antes del 15 de marzo, los 
Congresos estatales deberán 
aprobar cambios a sus leyes 
locales para adoptar la reforma 
judicial. Y del 30 de marzo al 
28 de mayo será el periodo de 
campañas de las candidaturas. 

En consecuencia, el 1º de 
junio de 2025 se llevarán a 
cabo las elecciones en las que 
el INE realizará los cómputos 
de la elección, publicará los 
resultados, dará las constancias 
de mayoría a las personas que 
resulten vencedoras y declarará 
la validez de la elección. 

El 28 de agosto 
deberán estar resueltas las 
impugnaciones tramitadas 
ante el INE y el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), y el 1º de 
septiembre las y los juzgadores 
electos protestarán su cargo en 
el Senado de la República.

 En la sección de “Vida 
saludable” de este lunes, 
se presentó una cápsula 
dedicada al Día Mundial 
de la Alimentación, que se 
conmemora el 16 de octubre; 
se dio a conocer que el pasado 
30 de septiembre se publicaron 
en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF) las medidas 
que garantizan a las y los 
estudiantes nutrición y salud 
desde los primeros años de 
vida.

autoridades sobre este 
proyecto.

El calibre .338, armamento 
que busca adquirir el Ejército 
mexicano para equipar a sus 
Fuerzas Especiales, ha sido 
utilizado en las guerras de Irak 
y Afganistán por las tropas de 
Estados Unidos.

Este tipo de armamento 
fue desarrollado durante 
la década de 1980 como un 
cartucho de largo alcance 
y alta potencia para su uso 
en fusiles de cerrojo para 
francotiradores militares.

Actualmente dicho calibre 
es utilizado por diversas 
fuerzas especiales de decenas 
de ejércitos en el mundo.

Además, el calibre .338 
(8.6x70 milímetros) se ubica 
entre la potencia de un 
fusil calibre 7.62 usado por 
la infantería y el calibre 
.50, también usado por 
francotiradores.

Estos fusiles de precisión 
son más ligeros que la temible 
Barret calibre .50 y, aunque 
tienen menos alcance, son más 
fáciles de recargar.

Son capaces de perforar 
blindajes y son consideradas 
supersónicas, además, pueden 
llegar al objetivo con un 
alcance de hasta mil 700 
metros.

Unidades de élite
Las Fuerzas Especiales  

del Ejército se caracterizan 
por su rapidez, movilidad 
y capacidad de despliegue, 
que les permite generar 
y explotar con eficacia 
productos de inteligencia, 
contando con gran variedad 
de armamento, material, 
equipo y adiestramiento 
especializado para realizar 
operaciones en cualquier 
ambiente geográfico.

Durante este año, estas 
unidades han sido enviadas 
a Tamaulipas, Tabasco, Baja 
California, Chiapas, Sinaloa, 
Michoacán, Durango, Sonora 
y Guanajuato para contener 
al crimen organizado y 
participar en operaciones 
clasificadas de alto impacto.

Además, los elementos 
de estas unidades están 
adiestrados para tareas de 

contraterrorismo, rescate de 
rehenes y operaciones aéreas.

Estimaciones militares 
refieren que la Sedena cuenta 
con 4 mil elementos de estas 
unidades de élite distribuidos 
en seis batallones, los cuales 
están divididos en todo el país.

A este grupo se le adjudican 
detenciones importantes 
como las de Osiel Cárdenas 
Guillén, líder del cártel del 
Golfo: Alfredo Beltrán Leyva, 
El Mochomo, del cártel de 
Sinaloa; Jaime González 
Durán, El Hummer, de Los 
Zetas; Vicente Zambada 
Niebla, Vicentillo, y Ovidio 
Guzmán, El Ratón, entre otros.

No obstante, en este sexenio 
los grupos de élite fueron 
utilizados principalmente 
para disminuir los brotes 
de violencia en distintas 
entidades.

Aseguramientos de la 
Guardia Nacional

En el contexto de la 
Estrategia de Seguridad del 
gobierno de México, en Jalisco 
integrantes de la Guardia 
Nacional detuvieron a dos 

personas en posesión de armas 
largas, cargadores, cartuchos y 
artefactos ponchallantas.

Durante patrullajes de 
vigilancia y prevención del 
delito en el municipio de Tala, 
una camioneta con vidrios 
polarizados emprendió la 
huida al notar la presencia 
de las unidades oficiales; sin 
embargo, metros más adelante 
perdió el control y detuvo su 
marcha.

Los elementos se 
aproximaron e indicaron 
a ambas personas que 
descendieran del vehículo. 

Al realizar una inspección 
dentro de la camioneta, los 
miembros de la Guardia 
Nacional localizaron dos 
armas largas calibre 7.62, 14 
cargadores, 350 cartuchos 
útiles, dos chalecos antibalas 
y 60 artefactos ponchallantas.

Por otro lado, en Sonora 
y San Luis Potosí personal 
de la Guardia Nacional 
detuvo a los conductores 
de dos tractocamiones que 
transportaban, en total, 126 
mil litros de combustible sin la 
documentación que acreditara 
su legal procedencia.
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Descacharrización en el 
Cementerio Municipal 

Nombran nuevo secretario 
del Ayuntamiento de 

Filomeno Mata

Invitan a escuelas a participar 
en la muestra de altares  

Cambiarán red eléctrica de la Justo Sierra Méndez 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En el cementerio de la 
Santísima Trinidad, se 
realizaron labores de 

descacharrización para que 
toda el área este en buenas 
condiciones y mantener a 
raya al mosco que trasmite 
el dengue, sobre todo ante la 
proximidad de Ninín 2024.

Trabajadores al servicio  
del cementerio llevaron a  
cabo la faena semanal, 
enfocados en la 
descacharrización de basura, 
separando vidrios, plásticos, 
hierba seca, basura en general, 
ya que se trata de que este 
espacio este limpio, libre de 
moscos principalmente, a fin 
de evitar cualquier riesgo.

Todos estos trabajos 
se están realizando en 
vísperas de la celebración 
del Día de Muertos, aparte 
de la descacharrización se 
eliminaron contenedores que 
puedan almacenar agua, así 
como revisión de drenes en 
floreros fijos y eliminación de 
maleza.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con el objetivo de 
preservar las tradiciones 
de Día de Muertos, el 

Ayuntamiento que dirige Eric 
Domínguez Vázquez, convoca 
a todas las instituciones 
educativas a participar en la 
muestra de altares Ninín 2024.

Las escuelas interesadas 
pueden registrarse en la 
Dirección de Fomento 
Educativo, los tipos de 
altares participantes: altares 
y ofrendas tradicionales, 
(representativa de alguna 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

A través de la Secretaría 
de Educación (SEV), 
el Gobierno estatal 

apuesta por el crecimiento 
de la formación técnica, 
su diversificación y un 
esquema que permita que 
los planteles tengan un  
buen funcionamiento, por 
lo que la Secundaria General 
Justo Sierra Méndez habrá 
de recibir una fuerte 
inversión por parte de 
Espacios Educativos y 

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz   

En sesión ordinaria de 
Cabildo, el alcalde, 
Miguel Jerónimo Vega, 

tomó protesta al nuevo 

Todos estos trabajos se 
realizaron de manera colectiva 
para seguir embelleciendo el 

panteón, ofreciendo espacios 
limpios a los visitantes,  donde 
se contó con la participación 

del personal de  Servicios 
Públicos Papantla y Regiduría 
Segunda.

secretario del Ayuntamiento, 
Benjamín López Cortés, el 
Cabildo avaló la propuesta 
y lo exhortó a cumplir con 
su labor y dar respuesta a los 
filomatenses.

El nuevo secretario del 

Ayuntamiento agradeció a 
los ediles por la confianza 
depositada en él y aseguró 
que dedicará su esfuerzo, 
conocimientos y compromiso 
para trabajar en beneficio del 
municipio. 

Asimismo, se 
comprometió a ejercer su 
función con profesionalismo, 
respeto y en armonía con  
los miembros del Cabildo  
y los directivos del 
Ayuntamiento.

región específica de México), 
o altar totonaco.

El montaje del altar deberá 
limitarse a un espacio de 
dos metros de largo por dos 
metros de ancho y dos de alto, 
la Dirección organizadora 
será quien asigne los espacios 
físicos que corresponde a 
cada escuela, se entregarán 
diplomas de participación 
a las escuelas inscritas, los 
altares serán exhibidos del 30 
de octubre al 03 de noviembre.

Para el 30 de octubre 
se realizará un recorrido 
de altares por parte de las 
autoridades municipales a las 

19:30 horas, los participantes 
serán responsables de los 

materiales que utilicen para la 
realización del altar.

cambiar la red eléctrica de 
todo el plantel.

El director de la 
Secundaria General Justo 
Sierra Méndez, profr. Óscar 
Efrén Alvarado Cuervo, 
mencionó que por parte 
de Espacios Educativos se 
recibieron seis millones 
de pesos para mejoras en 
la escuela, solo se está a la 
espera que llegue la empresa 
encargada y comience a 
trabajar antes que finalice 
este mes de octubre.

Señaló que este apoyo 
se recibió gracias a las 

gestiones que se hicieron 
ante Espacios Educativos 
y se va a instalar la red 
eléctrica en baja, siendo una 
mejora para toda la escuela, 
ya se tenía más de un año a 
la espera y ya les avisaron 
que el proyecto avanza 
satisfactoriamente.

En otros temas, el 
director de la Justo Sierra 
agregó que la escuela ha 
implementado diversos 
talleres para que los 
alumnos se inscriban y 
desarrollen sus habilidades, 
se ofrece desde taekwondo, 

ballet, bastoneras, guitarra, 
banda de guerra y ajedrez, 
todas estas actividades se 
realizan por las tardes, en 
horarios que no interfieren 
en sus clases.

Resaltó que de las 36 
escuelas que pertenecen al 
sector 2 de Poza Rica, entre 
de gobierno y particulares, 
la Justo Sierra Méndez es 
la que tiene más alumnos 
en su turno matutino, más 
de 600 y eso se debe al 
compromiso que tienen los 
docentes de forjar buenos 
estudiantes.



 
 

www.noreste.netnoreste_netnoreste.net MARTES 15 DE OCTUBRE 2024
Diseño: Óscar Santiago  Editor: Judith González

AGENCIAS 
Guadalajara  

Jugará su último partido ante Estados Unidos en Guadalajara

Mets empatan Serie 
de Campeonato de 
la Liga Nacional 

ante Dodgers 

Yankees inicia con 
triunfo Serie de 

Campeonato de la 
Liga Americana

Parece que fue ayer cuando aquel juvenil de Atlas 
vivía sus primeras convocatorias con la selección 
mexicana, ahora, dirá adiós en partido que servirá, 

no solo como preparación para la selección mexicana en 
contra de los Estados Unidos, también para rendirle un 
homenaje.

Andrés Guardado, el hombre que más veces vistió la 
camiseta tricolor se despedirá este martes en suelo tapatío 
del combinado mexicano y hacerlo en tierra tapatía, su 
lugar de nacimiento, tiene un toque especial.

“Estoy muy agradecido, estoy muy feliz de que me 
hayan dado la oportunidad de estar aquí. En el inicio 
me habían dicho que sólo vendría a este partido, vivir el 
homenaje, pero Javier me abrió las puertas para venir a 
toda la concentración, como si fuera un seleccionado más. 
Lo quería vivir por última vez, quería vivir esa experiencia 
de estar por última vez con el grupo, volverme a sentir un 
seleccionado, que ya no lo soy”, dijo.

Muchas cosas pasan por la cabeza de Andrés que tuvo 
una última charla con el grupo, a quienes les ha reiterado 
la importancia de defender la camiseta de la selección.

“Les quise transmitir eso, lo que significa ponerse la 
camiseta de la selección, que no es fácil y hay que estar 
preparados para ello, pero que también es un privilegio 
estar aquí. No es un sufrimiento, no es decir ‘ah tengo que 
ir a selección, tengo que estar concentrado’. Les decía que 
yo sentía que en mis últimas convocatorias algunos chavos 
estaban no que ‘uh, faltan 10 días, faltan 15 días’. Se estaba 
perdiendo el valor de estar aquí. Entonces, simplemente 
el transmitir lo que significa el portar la camiseta de la 
selección. Que lo tomen con esa responsabilidad, pero 
también es un privilegio”, expresó.

¿Andrés Guardado formará parte del cuerpo técnico 
de Javier Aguirre?

Aunque no ocultó su deseo de seguir formando parte 
del mundo del futbol una vez que anuncie su retiro, 
por ahora, integrar el cuerpo técnico de Javier Aguirre, 
aunque tiene las puertas abiertas, no es opción.

“Agradezco que me abra las puertas, pero me gustaría 
prepararme bien. Para la selección mexicana hay que estar 
bien preparado, no solamente haber tenido una carrera 
decente dentro de la selección para estar aquí. Agradezco 
y todo, obviamente me encantaría en un futuro trabajar 
en selección, pero hay que prepararse bien para estar 
aquí”, finalizó.

¿Cuáles son los números de Andrés Guardado en 
selección mexicana?

El hombre que ganó 3 Copa Oro, que disputó 2 Copa 
Confederaciones, 2 Copa América y 5 Mundiales, dice 
adiós con la camisa de México y aunque se dice que nadie 
logra ser profeta en su tierra, Guardado, podrá despedirse 
con el Tricolor ante su público.

18 años como seleccionado mexicano
182 partidos con el Tricolor
28 goles

5 Mundiales
3 Copa Oro
¿Cómo llega la selección Mexicana a Guadalajara?
Los boletos para el juego del martes ya se encuentran 

agotados, en medio de la molestia de la afición por los 
malos resultados del Tricolor que viene de empatar a dos 
goles en contra del Valencia de España en Puebla.

Además, es el regreso del Tricolor a suelo tapatío, 
pues pasó más de una década desde el juego amistoso que 
tuvieron precisamente en la cancha del Akron en contra 
de la selección de Ecuador.

El partido también servirá como homenaje a Andrés 
Guardado, que tras 18 años de carrera como seleccionado, 
disputará su último juego con el Tricolor frente a su 
afición de la perla tapatía.

AGENCIA EFE  
Ciudad de México   

Los Yankees de Nueva York 
anotaron tres carreras 
en la tercera entrada 

para vencer 5-2 este lunes a 
los Guardianes de Cleveland 
en el primer juego de la serie 
de campeonato de la Liga 
Americana.

El dominicano Juan Soto, 
de 25 años, terminó el partido 
para los 'Mulos' con un jonrón 
-su primero de los playoffs-, 
dos imparables, una carrera 
anotada y una impulsada. Batea 
para un promedio de .353 en la 
postemporada.

El lanzador de origen 
cubano Carlos Rodón lanzó 
seis entradas completas para 
los Yankees en las que retiró 
a nueve por la vía del ponche, 
permitiendo tres hits y una 
carrera.

Giancarlo Stanton, quien 
hoy fue titular como bateador 
designado, conectó su segundo 
jonrón de la postemporada 
directo al jardín central en la 
séptima entrada.

Stanton, de 34 años, suma 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Los Mets de Nueva York 
derrotaron este lunes en 
Los Ángeles por 3-7 a los 

Dodgers y dejaron igualada 1-1 
la Serie de Campeonato de la 
Liga Nacional.

A la maciza victoria 
aportaron el puertorriqueño 
Francisco Lindor, que impulsó 
en los primeros compases un 
cuadrangular, y el dominicano 
Marck Vientos, de cuyo bate 
salió un grand slam.

La serie al mejor de siete 
encuentros se muda este 
miércoles al Citi Field de 
Nueva York.

El zurdo Sean Manaea (2-
0) se acreditó la victoria tras 
lanzar cinco entradas de tres 
carreras, una de ellas limpia. 
Además, ponchó a siete rivales.

Tras ser blanqueados en 
el partido anterior, Lindor 
desapareció la pelota del 
parque en el primer turno ante 
el abridor Ryan Brasier.

Los Mets sumaron un 
racimo de cinco anotaciones 
en el segundo episodio. La 
primera, por un doble al jardín 
izquierdo de Tyrone Taylor 
que llevó a la registradora al 
dominicano Starling Marte.

Con dos outs y tres 

Andrés Guardado 
vivirá su noche 

dorada con el Tri 

13 cuadrangulares en su 
carrera en los playoffs, todos 
con el uniforme de los Yankees, 
mientras que Aaron Judge 
impulsó su segunda carrera de 
la postemporada elevando su 
promedio de bateo a .133 en 15 
oportunidades al bate.

Un cuadrangular de 
Brayan Rocchio y un sencillo 
remolcador de Steven Kawn 
fue todo el daño de los 
Guardianes.

Ambos equipos 
terminaron con seis hits en la 
jornada siendo los Yankees los 
bates más oportunos.

La línea final deja a Carlos 
Rodón (1-1) con su primera 
victoria de la postemporada 
mientras que Alex Cobb (0-
2) sufre su segundo tropiezo 
luego de lanzar 2,2 entradas en 
las que permitió tres carreras.

Los Yankees buscarán 
extender la ventaja en el 
segundo juego este martes en el 
Yankee Stadium, en el Bronx, 
antes de partir con destino 
a Cleveland para el primer 
partido de los Guardianes en 
casa en la serie de campeonato 
de la Liga Americana.

compañeros en bases, Vientos 
puso la guinda al enviar la 
pelota por encima de la pared 
del bosque central. La pizarra 
mostraba así un inapelable 0-6.

Los Dodgers descontaron 
en la parte baja de la quinta, 
cuando Max Muncy castigó 
con un vuelacercas solitario a 
Sean Manaea.

En el sexto, Tommy Edman 
disparó un sencillo al jardín 
derecho que remolcó a Mookie 
Betts y al dominicano Teoscar 
Hernández para dejar la cuenta 
parcial en 3-6.

En la novena entrada, 
Marte conectó un indiscutible 
al prado central que llevó a Pete 
Alonso a firmar la séptima 
carrera.

Díaz embasó a los dos 
primeros bateadores que 
enfrentó en la novena, 
pero logró ponchar a Betts, 
Hernández y Freddie Freeman. 
Así puso punto final al  
partido y se quedó con el 
salvamento.

Brasier (1-1) perdió el juego 
al permitir una carrera en una 
entrada lanzada.

En suma, Vientos remolcó 
cuatro carreras, Lindor anotó 
dos e impulsó una, mientras 
que Marte anotó y empujó otra. 
Por los Dodgers, Hernández 
sumó una.



www.noreste.net Meta2 Martes 15.10.2024

www.noreste.net

DIRECTOR GENERAL
Julio César Domínguez Canales

ADMINISTRACIÓN GENERAL
Jaime Patiño Cienfuegos DIRECTORA EDITORIAL

Silvia Buis Gibb

Comercialización
Diana García

KM25 son las campeonas en 
el futbol 7 “Amigos de Uribe”

Águilas de la Piedad son tercer 
lugar del futbol 7 de Cazones

Atlético Poza Rica gana por reglamento
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EDWIN GONZÁLEZ  
Cazones, Veracruz     

Tras cerrado 
c o m p r o m i s o 
correspondiente a 

la gran final del torneo de 
la liga municipal de futbol 
7 “Amigos de Uribe”, las 
jugadoras que integran el 
equipo de Kilómetro 25 
lograron levantar el trofeo 
de campeonas al vencer en 
los tiros penales a la escuadra 
de las Bravas de la Concha.

Este compromiso se 
llevó a cabo con gran 
intensidad por parte de 
ambas escuadras, saltando 
a la cancha como favoritas 
las Bravas de la Concha 
tras dominar todo el torneo 
regular, pero Kilómetro 25 
se plantó bien en la cancha 
y generaría peligro en todo 
momento ante la meta rival.

Estos conjuntos 
generarían peligro a lo 
largo de los dos tiempos que 
conformaron este duelo, 
pero sin poder anotar, 
manteniéndose el empate 
sin anotaciones, enviando a 
tiempo extra la definición 
del título, sin embargo, no 
llegarían los goles, por lo 
cual, en los tiros penales se 
terminó por llevar el trofeo 
de campeón el cuadro de 
Kilómetro 25.

Al final de este 
compromiso, se llevaría a 
cabo la premiación de esta 
categoría femenil, donde 
las jugadoras de Kilómetro 
25 se llevarían el título 

EDWIN GONZÁLEZ  
Cazones, Veracruz     

En otro compromiso 
que es definió desde 
el manchón penal, 

las Águilas de la Piedad 
obtuvieron el trofeo de 
tercer lugar dentro del 
torneo de la liga de futbol 7 
“Amigos de Uribe” al vencer 
al conjunto de Marino en 
duelo que terminó 0-0 en el 
tiempo regular en el campo 
deportivo de Kilometro 31.

A pesar de las opciones 
de gol que generaron en 
el terreno de juego, ambos 
cuadros no pudieron 
anotar gracias a la buena 
actuación de las porteras, 
quienes tuvieron destacadas 
paradas bajo los tres palos, 
complementando las 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Atlético Poza 
Rica logró sumar 
nuevamente en el 

torneo de la Liga TDP MX 
en su temporada 2024-2025, 
al vencer por reglamento al 
cuadro de los Bucaneros de 
Matamoros, obteniendo el 
marcador a su favor de 1-0 
en esta jornada 5 del torneo.

Todo se encontraba listo 
para que ambos equipos 
tuvieron un excelente 
compromiso en el estadio 
municipal 18 de marzo de 
Poza Rica, sin embargo, 

de campeón, el trofeo 
y el premio en efectivo 
de las manos del alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
así como de los demás 
invitados especiales como 
la presidenta del DIF 
Municipal, integrantes de 
la Comude, así mismo se 
llevaría a cabo la entrega 
del trofeo de subcampeón 
a las Bravas de la Concha 
quienes ya confirmaron 
participación en el siguiente 
torneo, cerrando con los 
premios individuales como 
a la mejor goleadora que fue 
Kenia Méndez y la mejor 
portera.

mismas, los rompimientos 
de las defensas.

Tanto Águilas como 
Marino, tuvieron 
oportunidad de definir este 
partido por el tercer lugar 
en el tiempo regular, sin 
embargo, el invitado no 
llego, por lo cual, tuvo que 
definirse desde el manchón 
penal a un solo disparo por 
equipo, fallando el conjunto 
de Marino y anotando por 
Águilas de la Piedad Larissa 
Jiménez.

Las Águilas de la Piedad 
fueron premiadas con el 
trofeo del tercer lugar por 
parte de los directivos de 
la Comude de Cazones, 
mismas que también 
recibieron un estímulo 
económico por parte del 
alcalde Miguel Ángel Uribe.

debido a un error del utilero 
del equipo de los Bucaneros 
de Matamoros, saldrían a 
la cancha con uniforme 
similar al conjunto local.

Todo esto fue reportado 
por el cuerpo arbitral 
notificando al plantel 
visitante, para que 
cambiaran el mismo, lo 
cual no fue posible tras no 
contar con su uniforme 
de visitante, aplicando el 
reglamento y dándole la 
victoria al Atlético Poza 
Rica, quienes, con estos tres 
puntos, lograría mantener 
su invicto en este arranque 
del certamen.
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Jaime Camil narra la historia que lleva de la mano al espectador por un recorrido gastronómico por 
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La Divaza busca novio en la CdMx

'Desde la raíz'.  
Serie exhibe historia 
culinaria de México

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Divaza, influencer 
participante de la 
nueva temporada de 

'Las Estrellas Bailan en 
Hoy', compartió a través de 
sus redes sociales que ya se 
cansó de la soltería por lo 
que decidió buscar novio; 
sin embargo, lo hice de una 
manera muy original, pues 
decidió colocar 100 carteles 
con una fotografía suya y su 
número telefónico para que 
cualquier interesado le llame.

Eso sí, el influencer ha 
sido bastante claro en los 
requisitos que debe cumplir 
el hombre que quiera 
convertirse en su novio; aquí 
te contamos cuáles son esos 
requisitos que debes cumplir 
por si te interesa una cita con 
La Divaza.

Pedro Luis João 
Figueira Álvarez, conocido 
artísticamente como La 
Divaza, decidió lanzarse a 
la aventura en las calles de 
la Ciudad de México con la 
finalidad de buscar un novio 
por lo que colocó, según 
él mismo influencer, 100 
carteles con su fotografía y su 
número de teléfono para que 
cualquier galán interesado 
se ponga en contacto directo 
con él.

El integrante de la nueva 
temporada de 'Las Estrellas 
Bailan en Hoy' dijo que las 
aplicaciones para conseguir 
pareja no le han funcionado 
por lo que decidió hacerlo 
de una manera más 
convencional.

"Hoy es el día en el que 
por fin voy a conseguir un 
novio, imprimí 100 papeles 
que dicen que busco novio 
porque si no es así no es 
nunca".

Estos son los requisitos 
para ser novio de La Divaza

Para los interesados en 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Desde la raíz es la nueva 
serie documental 
producida por Gus 

Sánchez, que se estrena el 28 
de octubre por la plataforma 
Roku, narrada por Jaime 
Camil, bajo la producción 
de Low Budget Films, en 
cuatro episodios exploran 
los orígenes y el significado 
de los productos mexicanos 
por excelencia como el café, 
chile, maíz y mezcal.

“Este proyecto nació 
desde hace cinco años. 
Paulina Gamiz, quien es 
mi socia productora teína 
la idea de hacer un trabajo 
sobre el café y como ya hubo 
telenovelas sobre este tema 
en México, buscamos algo 
que no fuera repetitivo, 
se le ocurrió hacer un 
documental, porque su 
familia está muy relacionada 
en esa industria y así se 
facilitaron algunas cosas 
para la filmación”, comentó.

Primero trabajaron en el 
capítulo piloto que los llevó a 
una profunda investigación 
y se dieron cuenta de que 
había mucha información 
para hacer un documental 
sobre el tema y poco a poco 
fue evolucionando hasta 

llegar a la producción de esta 
serie.

La diferencia en el 
contenido con otras 
propuestas, se basa en no 
caer en el típico documental, 
explicó Sánchez, quisieron 
que fuera atractivo para el 
televidente, que al verlo los 
invitara a tomar café y visitar 
los lugares productores.

“Lo que van a ver es 
una magnífica mezcla 
de cultura e historia en 
torno socioeconómico y 
tradiciones, que llevan miles 
de años entre nuestra gente. 
El objetivo de esta serie fue 
dejar a un lado la narrativa 
negativa, para mostrar 
a México de una forma 
diferente, con toda la riqueza 
cultural que existe”, dijo.

En cada capítulo se 
hablará de las características 
que han rodeado a lo largo 
de los años la producción 
del café, el chile, el maíz 
y el mezcal. La gente  
que participó en las 
grabaciones fue dando la 
estructura de la serie con 
toda la información que 
compartieron.En cada 
capítulo hablan de las 
características que han 
rodeado a lo largo de los 
años la producción del café, 
el chile, el maíz y el mezcal. 

La gente que participó en 
las grabaciones fue dando 
la estructura de la serie 
con toda la información 
que compartieron.

“Roku es una 
plataforma relativamente 
nueva que apuesta por 
un mercado también 
nuevo, por ahora es una 
temporada la que se 
transmitirá, esperamos 
que hay una segunda 
temporada”, explicó.

La producción
Jaime Camil es 

productor ejecutivo de 
esta serie y también es el 
narrador, quien lleva de 
la mano al espectador en 
cada escena, “su carisma 
y ángel hace que sea 
muy placentero verlo en 
pantalla. Como productor 
ejecutivo tuvo una 
participación significativa 
para que llegáramos a la 
plataforma, porque nos 
acercó con las personas 
indicadas”, aseguró.

La filmación duró 
cuatro meses en Ciudad 
de México y también 
visitaron Chiapas, 
Veracruz, Puebla, Jalisco, 
Chihuahua, Tampico y 
Toluca para dar a conocer 
los principales lugares 
productores.

poder concertar una cita para 
ser el novio de La Divaza, los 
requisitos son únicamente 
tres y en el flyer que está 
colocando el influencer en las 
calles de la Ciudad de México 
vienen especificados y son los 
siguientes.

"Los voy a ir a colgar porque 
las aplicaciones no la están 
dando. Puse de requisitos, la 
neta si es estar guapo porque 
no vamos a bajar de categoría, 
no chichifos, por lo menos 
50/50, yo no voy a estar 
siendo sugar de nadie, buenos 
sentimientos y ya".

El influencer aseguró que 
pondría unos carteles en el 

Palacio de Hierro de Polanco 
porque "aquí que viene gente 
con dinero, y si tiene dinero, 
mejor" , y aunque los últimos 
carteles quiso entregarlos 
directamente a algunas 
personas, por lo menos uno 
de ellos se lo rechazó y lo 
ignoró.

Sin embargo, al parecer, 
el objetivo se cumplió, pues 
al final del video La Divaza 
grabó el momento en el 
que comenzaron a entrar 
llamadas a su teléfono y una 
de ellas fue de un hombre que 
lo invitó a cenar; aunque se 
desconoce si aceptó y cuál fue 
el resultado de esa cita.
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Daniel Bisogno luce drástico 
cambio físico tras salir del hospital 

Enrique Guzmán causa 
zafarrancho al preguntarle 
sobre Alejandra Guzmán

AGENCIAS  
Ciudad de México    

Daniel Bisogno, 
famoso conductor 
mexicano, ha vuelto 

a las redes sociales luego 
del delicado momento 
que atravesó tras haber 
recibido un trasplante de 
hígado y posteriormente 
haber ingresado a terapia 
intensiva por una infección 
bacteriana en la sangre.

El conductor de 
televisión, quien 
actualmente se encuentra 
alejado de las cámaras en 
proceso de convalecencia, 
reapareció en sus redes 
sociales junto a sus amigos 
y familiares con motivo del 
festejo de cumpleaños de su 
hermana, Ivette Bisogno. 
Aquí te mostramos cómo 
luce actualmente Daniel 
Bisogno.

Daniel Bisogno, 
conocido como 'El Muñeco', 
retomó su actividad en 
redes sociales, la noche de 
este domingo al compartir 
un emotivo momento 
familiar acompañado de 
quien se presume es su 
pareja, Charly Moreno, y 
varios amigos y familiares 
quienes se reunieron para 
celebrar el cumpleaños de 
su hermana, Ivette Bisogno.

“La mejor hermana 
que la vida me pudo dar”, 
escribió el colaborador 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

El cantante Enrique 
Guzmán acaparó 
las redes sociales 

luego de protagonizar 
un zafarrancho con la 
prensa donde los medios 
esperaban hablar con el 
compositor.

En medio de la 
preocupación que rodea 
a la familia Pinal tras 
el reciente incidente de 
Alejandra Guzmán y su 
polémica caída, el famoso 
compositor abordó el 
tema.

¿Qué le pasó a 
Alejandra Guzmán?

Alejandra Guzmán 
sufrió una aparatosa 
caída el 6 de octubre en el 
Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México 
al intentar escapar de la 
prensa tras regresar de 
vacaciones con su madre, 
Silvia Pinal.

Durante el incidente, 
la cantante se mostró 
molesta y respondió a los 
reporteros con un gesto 
obsceno, antes de perder 
el equilibrio y caer al 
suelo.

A pesar del incidente, 
no sufrió heridas graves 
y expresó su frustración 
diciendo: “Eso no se vale” 
antes de abandonar el 
lugar.

La caída generó 
especulaciones sobre 
su estado, con algunos 
sugiriendo que podría 
haber estado bajo la 
influencia del alcohol.

Sin embargo, “La 
Guzmán” compartió un 
video donde “mandó 
saludos” a la persona que 
le puso el pie, por lo que 

negó que se encontrara en 
dichas condiciones.

Enrique Guzmán 
provoca caos con medios al 
hablar de su hija

El domingo pasado, 
Enrique Guzmán 
protagonizó un momento 
de tensión al ser abordado 
por la prensa mientras se 
encontraba en su vehículo. 

Los medios rodearon 
el auto para intentar 
obtener declaraciones del 
compositor, pero la situación 
se tornó caótica cuando el 
chofer comenzó a avanzar 

el vehículo, aparentemente 
tratando de abrirse paso 
entre la multitud.

A pesar de los gritos 
de los reporteros, quienes 
pedían precaución, la 
aglomeración de personas 
derivó en un tumulto 
que duró varios minutos. 
Finalmente, Guzmán 
logró salir del vehículo e 
intentó calmar la situación  
diciendo “tranquilos, 
tranquilos”.

En medio del caos, un 
reportero le preguntó al 
cantante sobre los rumores 

de una posible recaída de 
su hija, Alejandra Guzmán. 
Sin titubear, Enrique 
respondió: “Nombre, se 
tropezó”, sin ofrecer más 
explicaciones, antes de 
ingresar rápidamente al 
establecimiento al que se 
dirigía.

Este incidente destaca la 
constante presión mediática 
que enfrenta la familia 
Guzmán y deja abierta la 
incógnita sobre la situación 
de salud de Alejandra, quien 
ha enfrentado problemas de 
adicciones en el pasado.

de Ventaneando en una 
historia compartida en su 
cuenta de Instagram.

Entre los asistentes 
que aparecieron en la 
fotografía donde se puede 
ver cómo luce Daniel 
Bisogno tras salir del 
hospital donde estuvo en 
terapia intensiva, estuvo 
su hermano, Alex Bisgono, 
también conductor en TV 
Azteca. 

La fotografía ha sido 
un reflejo del apoyo que la 
familia y sus seres queridos 
le han dado Daniel 
Bisogno en el proceso de 
recuperación luego del 
trasplante de hígado al que 
fue sometido.

¿Cuál es el estado de 
salud de Daniel Bisogno 
tras salir del hospital?

En la fotografía que 
Daniel Bisogno compartió 
en redes sociales la noche 
de este domingo, se puede 
ver junto a sus hermanos y 
amigos luciendo una franca 
recuperación presumiendo 
que está a punto de 
completar su recuperación 
asegurando que "su muñeco 
está casi listo".

"Así la llevo! Ya 
calentando motores 
para estar de nuevo con 
ustedes ahora si al 100! La 
recuperación está casi lista! 
Agárrense que su muñeco 
está casi listo y totalmente 
remodelado!".



 
 
 

Corporaciones policiacas desplegaron el llamado código rojo,  
pero no han podido liberarlo

Intensa movilización policíaca por 
presunto secuestro de un taxista 

"Levantan" 
al Director  
de PC de 

Poza Rica 
REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz          

Hombres armados 
la tarde-noche 
de este lunes 

privaron de la libertad al 
Director de Protección 
Civil, de la ciudad de Poza 
Rica, motivo por el cual 
se desplegó un intenso 
operativo policíaco pero 
hasta el momento no 
han podido ubicarlo o 
liberarlo.

De acuerdo con la 
información obtenida 
los hechos se habrían 
registrado sobre el 
bulevar Central Poniente, 
de la ciudad Petrolera, 
sitio donde Carlos 
Escudero director de 
Protección Civil fue 
bajado de una camioneta 
de la dependencia a punta 
de pistola. 

El comando armado 
integrado por tres 
unidades y hombres 
portando armas de 
grueso calibre, provocó 
que la circulación del 
referido bulevar se viera 
interrumpido por varios 
minutos.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz              

Este lunes por la mañana, 
se registró una intensa 
movilización policíaca 

en la colonia Los Sauces, de 
este municipio, tras el reporte 
de un posible secuestro. Los 
hechos ocurrieron en la 
calle Primera de Michoacán, 
donde, según testigos, 
un conductor de taxi fue 
presuntamente plagiado por 
un grupo de civiles armados.

El taxi involucrado, un 
vehículo modelo Tsuru de 
la línea Nissan con número 
PR-1900, fue interceptado y 
su conductor, aparentemente, 
fue sustraído por la fuerza. 
Este incidente provocó 
la rápida intervención de 
las autoridades, quienes 
desplegaron un operativo en 
la zona para tratar de dar con 
el paradero del conductor y 
los responsables del suceso.

Hasta el momento, las 

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

www.noreste.net
Martes 15.10.2024

La patrulla de la 
Dirección de Protección 
Civil quedó en el referido 
de bulevar con la puerta 
del conductor abierta y 
en marcha. La zona fue 

acordonada por elementos 
de la Policía Municipal  
y de la Secretaría de 
Seguridad Pública del 
Estado.

Elementos de la Marina 

y del Ejército tomaron 
conocimiento y desplegaron 
un intenso operativo, pero 
hasta el cierre de esta 
edición el funcionario no ha 
sido liberado.

investigaciones continúan en 
curso y las autoridades no han 
brindado mayores detalles 
sobre el caso. Se espera que 
en las próximas horas se 
ofrezcan más datos sobre el 
estado del conductor y los 

avances en las pesquisas.
Las autoridades locales 

piden a la ciudadanía estar 
alerta y colaborar con 
cualquier información que 
pueda ayudar a esclarecer los 
hechos.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Coscomatepec, Veracruz

La madrugada del 
lunes 14 de octubre, 
un hecho alarmante 

sacudió la tranquilidad 
de una familia en 
Coscomatepec. Presuntos 
elementos de la policía 
estatal, acompañados de 
civiles armados, intentaron 
ingresar violentamente a 
una vivienda. Este ataque 
ha sembrado dudas sobre la 
posible complicidad entre 
las fuerzas del orden y el 
crimen organizado en la 
región.

El incidente quedó 
registrado en cámaras 
de seguridad, revelando 
que una patrulla oficial 
escoltaba una camioneta 
Honda color vino. 

Identifican a dos 
veracruzanos entre los 

cuerpos hallados en Culiacán

A puñaladas mata 
un hombre y trató 
de asesinar a otro

Presuntos policías 
y civiles armados 

irrumpen en una casa 
en Coscomatepec

Martes 15.10.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz 

La Fiscalía Regional 
Coatzacoalcos obtuvo 
vinculación a proceso 

en contra de Javier “N” como 
probable responsable de los 
delitos de homicidio doloso 
en riña en agravio de R.G.O. 

REDACCIÓN NORESTE    
Culiacán, Sinaloa 

Autoridades han 
informado que dos 
de los seis cuerpos 

hallados el pasado 27 de 
septiembre en una camioneta 
abandonada en Culiacán, 
Sinaloa, corresponden a dos 
hombres originarios del 
estado de Veracruz. Se trata 
de José Francisco Hernández 
Rodríguez, de 29 años, de 
Minatitlán, y Raymundo 
Rodríguez Basurto, de 44 
años, de Chinameca, según las 
fichas de búsqueda emitidas 
por la Comisión Estatal de 
Búsqueda Veracruz.

Los cuerpos de ambos 
veracruzanos fueron 
encontrados junto a otros 
cuatro cadáveres en el 
interior de una camioneta 
Chevrolet blanca con placas 
de Oaxaca, abandonada en 
la calzada Heroico Colegio 
Militar, cerca del panteón 
Jardines del Humaya. La 
camioneta estaba pintada 
con un mensaje en ambos 
costados y mostraba señales 
de violencia, con los cuerpos 
embolsados, múltiples 

Fue vinculado a proceso como probable  
responsable de los delitos de homicidio doloso en 
riña y homicidio calificado en grado de tentativa

heridas de bala y signos de 
tortura.

Las fichas de búsqueda, 
identificadas con los 
números 24/SBF-0137U-
24SI y 24/SBF-0138U-24, 
fueron emitidas el 4 de 
octubre, mientras los cuerpos 
permanecen bajo resguardo a 
la espera de ser identificados 
oficialmente por sus 
familiares ante la autoridad 
ministerial en Sinaloa. La 
Fiscalía General del Estado 
de Sinaloa, encabezada por 

Claudia Zulema Sánchez 
Kondo, ha solicitado el 
apoyo de la ciudadanía para 
contactar a los familiares de 
las víctimas y llevar a cabo 
el proceso de identificación 
legal ante el Servicio Médico 
Forense.

El hallazgo se enmarca 
en una ola de violencia 
que ha sacudido Culiacán 
y sus alrededores desde el 
9 de septiembre, atribuida 
a enfrentamientos 
entre células del crimen 

organizado que operan en 
la región. Las autoridades 
continúan investigando 
el caso y han llamado a la 
población a proporcionar 
cualquier información 
relevante que pueda ayudar 
a localizar a los familiares 

de las víctimas. Para ello, 
han habilitado el número de 
contacto 228-319-31-87. 

Desde principios de 
septiembre, Culiacán y sus 
municipios vecinos han 
registrado una intensa 
actividad delictiva vinculada 

a la pugna entre grupos 
criminales. Esta situación 
ha generado una serie de 
incidentes violentos, de 
los cuales el hallazgo de 
la camioneta con los seis 
cuerpos es uno de los más 
recientes.

y homicidio calificado en 
grado de tentativa en agravio 
de C.M.M.

Fuentes indicaron que 
los hechos se registraron 
el 6 de octubre del año en 
curso en la colonia Prócoro 
Alor, de esta ciudad, cuando 
probablemente agredió con 
un arma punzocortante a las 

víctimas.
El juez correspondiente 

dictó como medida cautelar 
prisión preventiva justificada 
y estableció cuatro meses 
para la investigación 
complementaria, dentro 
del proceso penal 748/2024 
y así se pueda emitir una 
sentencia.

Varios hombres armados 
descendieron de los vehículos 
y, con evidente violencia, 
intentaron forzar la entrada de 
la casa. Aunque los agresores 
destruyeron una cámara 
visible, otra oculta siguió 
capturando la escena.

La comunidad está 
consternada, especialmente 
porque en la vivienda se 
encontraban menores. 
“¿Quién nos protege si 
quienes deberían hacerlo 
están implicados en estos 
actos?”, cuestionó un vecino 
indignado.

El ataque ocurre en 
un contexto de creciente 
violencia en Coscomatepec, 
con secuestros y ejecuciones 
en aumento. A pesar de la 
gravedad de la situación, las 
autoridades locales y estatales 
han mantenido un silencio 

inquietante, dejando a la 
población sumida en el miedo 
y la incertidumbre.

Fuentes extraoficiales 
sugieren que el ataque podría 
estar vinculado a una disputa 
entre grupos criminales, con 
la presunta participación de 
un mando policial conocido 
como "El Abuelo", reforzando 
las sospechas de una 
preocupante colusión entre las 
autoridades y el crimen.

Este caso abre un profundo 
debate sobre la integridad de 
las instituciones de seguridad. 
¿Qué sucede cuando quienes 
deben velar por la seguridad 
pública se convierten en una 
amenaza? La ciudadanía, 
cada vez más desconfiada, se 
enfrenta a una preocupante 
realidad: la posibilidad de estar 
desprotegidos en medio de una 
creciente crisis de seguridad.
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AGENCIAS  
Tijuana, Baja California  

Un comandante 
operativo de la 
Fiscalía General del 

estado mexicano de Baja 
California fue asesinado 
este lunes en la ciudad 
de Tijuana, frontera con 
Estados Unidos, en el 
interior de su domicilio y 
frente a su familia.

Autoridades de 
seguridad pública del estado 
confirmaron a medios que 
se trataba del comandante 
Gerardo González 
Zamorano, quien residía 
en esta ciudad fronteriza, 
pero estaba inscrito a la 
corporación como jefe 
del área de homicidios en 
el municipio de Tecate, 
también fronterizo.

De acuerdo con la 
información proporcionada, 

REDACCIÓN NORESTE  
Huatusco, Veracruz             

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Unidad Especializada 

en Combate al Secuestro 
obtuvo vinculación a 
proceso en contra de Héctor 
Jaén “N”, como probable 
responsable del delito de 

AGENCIAS   
Veracruz, Veracruz             

Fue identificado 
e x t r a o f i c i a l m e n t e 
como Gonzalo O.R. de 

23 años de edad, originario 
del municipio de San 
Andrés Tuxtla, el cuerpo 
desmembrado que fue 
encontrado el viernes a 
un costado de la autopista 
Veracruz-Cardel, a la altura 
del fraccionamiento Colinas 
de Santa Fe, a pesar de que 
no fue emitida ficha de 
búsqueda.

Cabe recordar que 
la Comisión Estatal de 
Búsqueda de Veracruz 

Asesinan a un comandante 
de la Fiscalía de Baja  
California en Tijuana

A balazos  
secuestró a 

una persona 

Identifican a otro desmembrado 
hallado en la Veracruz-Cardel

Vinculado a proceso como probable responsable del  
delito de secuestro agravado en Tlacotepec de Mejía

Martes 15.10.2024

los hechos ocurrieron 
alrededor de las 07:15 hora 
local de este lunes, en una 
de las colonias (barrios) 
populares de Tijuana, 
ubicada a unos 13 kilómetros 
del cruce internacional de 
San Ysidro.

“El cuerpo fue 
encontrado ya sin vida en 
el patio de su domicilio, 
cuando arribaron los agentes 
de la policía, y su familia se 
encontraba presente cuando 
se dio la agresión con un 
arma de fuego”, informó la 
Fiscalía en un reporte del 
incidente.

También se informó 
que González Zamorano 
tenía más de 15 años en 
la institución y hace un 
año había sido asignado 
para realizar labor de 
investigación sobre diversos 
crímenes en el municipio de 
Tecate.

Información preliminar 
compartida por las 
autoridades refiere que el 
agente estaba a bordo de una 
vehículo 'pick-up' cuando 
recibió la agresión, además 

que le dejaron una cartulina 
en el cuerpo con amenazas 
a otros mandos de la misma 
corporación.

También señalaron que 
los agresores huyeron en 

automóvil tipo sedán de 
color rojo, por lo que se 
procedió a su búsqueda y 
localización en la zona.

En el gobierno municipal 
anterior, la exalcaldesa 

de Tijuana, Montserrat 
Caballero Ramírez, y el 
exsecretario de gobierno 
Miguel Ángel Bujanda Ruiz, 
recibieron amenazas por 
parte del crimen organizado.

secuestro agravado, cometido 
en agravio de la víctima 
identificada con las iniciales 
J.A.E.J.

Los hechos ocurrieron el 
24 de octubre de 2023, en el 
municipio de Tlacotepec de 
Mejía, cuando presuntamente 
participó en la privación de la 
libertad de la víctima, a quien 
se le causaron lesiones con 

arma de fuego para someterla, 
exigiendo posteriormente un 
pago por su liberación.

El juez ratificó la 
medida cautelar de prisión 
preventiva justificada por 
la temporalidad de un 
año y estableció cuatro 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 23/2024.

confirmó ayer domingo 
que fue hallado muerto 
Cassiel Yabel R. P., de 23 
años, originario de Poza Rica, 
reportado como desaparecido 
en el municipio de Boca del 
Río, Veracruz. 

La Comisión informó 
que también fue localizado 
el pasado viernes 11 de 
octubre, sin detallar el lugar 
ni circunstancias y la fecha 
coincide con el hallazgo 
de restos humanos en la 
autopista Veracruz-Cardel, en 
el carril con dirección hacia 
Xalapa, también a la altura 
del fraccionamiento Colinas 
de Santa Fe.

La Fiscalía General del 
Estado de Veracruz investiga 
el hallazgo de tres cuerpos 

reportado el pasado viernes 
por la tarde.
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Fue trasladado al Hospital del Municipio de Álamo

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque de tres 
unidades en el 
libramiento Adolfo 

López Mateos, de esta 
localidad deja como saldo 
miles de pesos en daños, 
elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y destacaron 
que los conductores de 
los vehículos resultaron 
lastimados, pero nada de 
gravedad.

Los hechos ocurrieron en 
el libramiento mencionado  
a la altura de la calle 
Antonio Plaza, de la colonia  
Azteca, de esta localidad, 
sitio donde las autoridades 
y los cuerpos de seguridad 
acudieron para tomar 
conocimiento.

En el lugar, un automóvil 
marca Dodge tipo Attitude, 
color gris, modelo 2021, 
con placas de circulación 
YUE946A del estado de 
Veracruz, guiado por 
Gonzalo N., de 69 años, 
con domicilio en la colonia 
Leonardo Rodríguez 
Alcaine, colisionó con un 
coche marca Chevrolet 
tipo Cavalier, color rojo, 
matrícula YUL890A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Elelvi N., de 
26 años, con domicilio en 
la colonia Anáhuac, de este 
puerto.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un sujeto vecino de la 
colonia Antorchista 
de Tuxpan sufrió 

un aparatoso accidente y 
tuvo que ser trasladado a las 
instalaciones del Hospital 
Regional del Municipio de 
Álamo-Temapache.

Este percance ocurrió en 
la carretera Tuxpan Tampico 
entre las comunidades de 
Xoyotitla y Potrero del Llano, 
perteneciente al municipio de 
Álamo Temapache y obligó a 
los servicios de emergencias a 
movilizarse hasta el sitio del 
percance

En el lugar paramédicos 
atendieron a quien se 
identificó con una credencial 
del INE como Alejandro 
Hernández Santiago, de 
68 años, originario y con 
domicilio en la colonia 
Antorchista de esta localidad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que este sujeto manejaba 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Joven motociclista 
que fue derribado por 
una camioneta cuyo 

conductor no se detuvo en 
un peligroso cruce de esta 
localidad, resultó lastimado 
y tuvo que ser hospitalizado 
en un nosocomio particular.

Este aparatoso accidente 
ocurrió en el cruce de las 
calles Dr. Zósimo Pérez y 
Juan Soto Lara, de la colonia 
Centro, de este puerto, 
provocando la movilización 
de cuerpos de seguridad y 
de emergencia.

Fue en este sitio donde el 
conductor de una camioneta 
marca Chevrolet tipo 

Carambolazo deja 
miles de pesos en daños

Tuxpeño herido en la 
carretera tras sufrir accidente

Motorista herido en accidente

Es de mencionar que 
tras el impacto, el Cavalier 
se proyectó contra un 

automóvil Chevrolet 
Chevy, color blanco, modelo 
2009, placas NXA1261 del 

estado de México, el cual se 
encontraba estacionado al 
momento del percance.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y destacaron 
que se trató de un choque 
por alcance con proyección, 
en donde los conductores 
participantes resultaron 
lastimados, pero no de 
gravedad. Finalmente, los 
vehículos terminaron en el 
corralón con varios miles de 
pesos en daños.

una motocicleta tipo ft150 
color negro y articular por 
la carretera mencionada en 
dirección a este puerto de 
Tuxpan trató de esquivar 
un bache y terminó por 
accidentarse. Policías 

Municipales del municipio 
de Álamo, así como 
emergencia atendieron 
el llamado de auxilio y 
trasladaron al lesionado a un 
hospital de Tuxpan para su 
atención médica.

Suburban, de color azul, 
con placas vencidas, de la 
ciudad de México, no hizo 
alto total al llegar al cruce 
de las calles mencionadas 
y se impactó con un 
motociclista y le provocó 
diversas contusiones en el 
cuerpo.

Informes dan a conocer 
que el conductor de la 
camioneta se desplazaba 
por la calle Juan Soto Lara y 
al llegar al cruce con la otra 
vía no se detuvo y provocó 
el percance. Finalmente, 
elementos de tránsito 
municipal no pudieron 
tomar conocimiento 
debido a que para cuando 
ellos arribaron las partes 
involucradas ya se habían 

puesto de acuerdo para el 
paro de los gastos médicos 

y dos daños materiales 
ocasionados


